

En el frente norte se castigó duramente a los rojos, recogiendo-se mas de cuatrocientos muertos que abandonaron en su fuga

Cuartel General del Generalísimo

Boletín de información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las 20 horas del día 5 de diciembre de 1936.

EJERCITO DEL NORTE

Quinta División. -- Sin novedad.
Sexta División. -- En el frente de Vitoria, el mal tiempo dificultó las operaciones, que se desarrollaron favorablemente para nuestras fuerzas; en los frentes de Burgos hubo tiroteos y un reconocimiento ofensivo entre Sarayentes de la Loma y Escalada.

El enemigo huyo dejando en nuestro poder dos muertos.

En otro reconocimiento ofensivo, llevado a cabo sobre las posiciones de Loma, se llegó a las trincheras enemigas en Villasanté, recogiendo trescientos noventa y cinco muertos, doscientos fusiles, ametralladoras, machetes, cazadoras, mantas y otros materiales diversos. Estas bajas y botín corresponden al combate de hoy y de los habidos en días pasados.

En el frente de Azcoitia, nuestras tropas contraatacaron para rechazar un ligero ataque enemigo dirigido a la zona oeste de Mondragón. Se ocupó la posición enemiga, asaltando, nuestras tropas, valientemente, las alambradas, cogiéndoles un fusil ametrallador, varias cajas de bombas y municiones. Los rojos dejaron en nuestro poder sesenta y cinco muertos y retiraron infinidad de heridos.

Séptima división. -- Sin novedades dignas de mención, en ambos sectores.

Octava División. -- En el frente de León se han presentado veintiseis paisanos, procedentes del campo enemigo.

En Asturias, sin novedad.

División de Soría. -- Frente de Sigüenza. -- Sin novedades dignas de mención.

Frente de Somosierra. -- Anoche, una sección de granaderos se lanzó sobre las trincheras enemigas de Gascones, sorprendiendo al puesto, cuya guarnición huyó.

Esta mañana se ha realizado una reacción ofensiva sobre el pueblo de Gascones, a donde se han incendiado algunas casas.

EJERCITO DEL SUR

Sin novedades dignas de mención.

Comunicado oficial del Ejército del Norte

Situación general hasta las veintidós horas del día 5 de Diciembre de 1936.

El enemigo durante la jornada de hoy ha mostrado, en el frente Norte, menor actividad que los pasados días, limitándose esta a algunas operaciones en el frente de Alava y acciones menos intensas en el sector Oeste del frente Norte de Burgos.

En el sector Este de este mismo frente se ha realizado, por nuestras columnas, un reconocimiento ofensivo ocupando las trincheras enemigas de Villasanté, en las que se recogieron, abandonados trescientos noventa y cinco muertos y doscientos fusiles, ametralladoras, bombas, machetes, capotes y otros varios efectos.

En el frente de Guipúzcoa se inició un ataque en el sector de Mondragón, siendo rechazados, efectuando un contraataque nuestras fuerzas tomando las posiciones enemigas. Se recogieron 65 muertos, material de guerra y efectos, que han sido entregados en Mondragón.

En el sector de Somosierra se hizo una incursión, por nuestras fuerzas, contra unas posiciones enemigas, sorprendiendo a su guarnición, que las abandonó.

En el frente de León se han pasado a nuestras columnas veintiseis personas procedentes del campo enemigo.

En los demás frentes sin novedad.

Continúa la situación de conjunto sin modificación.

Noticia oficial de la sexta división

La División de Burgos ha comunicado la siguiente noticia:

"En la columna Norte de Burgos, en su sector Oeste, en la posición de Delicia, ha continuado con menor actividad el tiroteo iniciado en la noche de ayer.

En Cilleruelo y Escalada se ha cogido al enemigo dos mulos con sus bastos y equipos.

En el día de hoy se efectuó un reconocimiento ofensivo, observando un grupo de noventa hombres, aproximadamente, que huieron, haciéndoles dos muertos.

En el subsector Este, del teniente coronel Moliner, en reconocimiento efectuado en el día de hoy, en la posición de Loma, se llegó hasta las trincheras enemigas de Villasanté, que están abandonadas, habiéndose recogido, solo en este frente, trescientos noventa y cinco muertos, doscientos fusiles, tres fusiles ametrallados, ciento veinte cargadores con municiones, gran cantidad de armamento y equipos y una bandera de señales para aviación.

En el resto del subsector, con ligero tiroteo de fusil y mortero, sin novedad.

EN MADRID HAY MAS DE VEINTE MIL HERIDOS MARXISTAS HOSPITALIZADOS

Un príncipe rumano ha traído a España una espada que entregará al heroico general Moscardó, jefe de los defensores del Alcázar de Toledo. -- Continúan las desertiones en el campo rojo pasándose numerosos soldados y milicianos a nuestras filas. -- En el fracasado ataque marxista a Humera y Pozuelo, los rojos perdieron otros seis tanques rusos. -- Uno de los ministros rojos reconoce el auxilio extranjero

Habla Salamanca

INFORMACION DE PRENSA FACILITADA POR LA SECRETARIA DE PRENSA Y PROPAGANDA DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

El espíritu del Legionario

Es único y sin igual. En todo momento demuestran su ferocidad y brava acometida y dejan acercarse al enemigo, para aminorar la distancia, cargando luego a la bayoneta contra él y poniéndole en fuga. Nunca rechaza el desafío. No se queja jamás de hambre, ni de sed, ni de sueño, ni de frío. Hará todos los trabajos: cabará, defenderá la posición que se le encomienda, hará la centinela en descubierto, trabajará en todo lo que el Mando le ordene.

El espíritu de la muerte

El morir en el combate es el mayor honor. No se muere más que una vez. La muerte llega sin dolor y morir no es horrible. Lo más horrible es morir sin un cobarde.

Estado moral del bando rojo

LA JUVENTUD CATALANA ANSIA LA LLEGADA DE LAS TROPAS NACIONALES

En la vida catalana se observa claramente, cómo la juventud de Cataluña procura y teme ser incorporada a la movilización que allí se realiza y espera con ansias la llegada salvadora de las tropas nacionales.

Incendios de archivos, amor libre y asesinatos

Un intelectual que ha logrado escapar de los incendios rojos de Cataluña y Valencia nos ha facilitado los siguientes datos: Continúan los incendios y quemaduras de todos los expedientes judiciales, fichas policíacas y archivos, y cuantos documentos constan en las Audiencias. Últimamente han ardió los archi-

vos de Villafranca de Panadés y de Valencia.

En la parte del Alto Aragón que aun se haya en poder de los rojos han implantado un sistema de amor libre, que indica bien claramente su barbarie. Diariamente, al atardecer, se reúnen en la plaza mayor del pueblo los mozos y mozas, y aquellos echan a suertes para ver qué moza les toca y se las llevan consigo.

Los robos de los rojos

Barcelona, 5. -- El camarada Imitres, del comité de Permunt ha depositado en un banco de un pueblo francés próximo a la frontera con Cataluña un millón de ochocientos mil francos y otro camarada ochocientos mil.

Mientras practican estos robos los comunistas y anarquistas, las escasas elementos de la burguesía que quedan en Barcelona tratan de huir pasando la frontera, pero el paso es cada vez más difícil, ya que vigila el comité de persecución, que tiene su domicilio en la calle de Caspe, esquina al paseo de Gracia.

Otros detalles de Barcelona

Los aviadores rusos están instalados a todo confort, la mayoría de ellos en el Hotel Regina.

Falta amianto y lo han pedido a Moscú, por intermedio del delegado ruso en Barcelona.

Un judío alemán llamado Bek es el que ejerce la censura de la correspondencia, ayudándole otro judío y otro inglés de origen judío también.

Noticias del Jefe de la Oficina de Prensa del Cuartel General del Generalísimo

La Comisión de diputados de izquierda inglesa, llegada hace poco a Madrid, en calidad de observadores, aunque en repulida con el deseo de servir de instrumento de propaganda a los rojos, en el extranjero, envió al Duque de Alba, residente en Inglaterra, un telegrama redactado en términos adecuados para hacer al sensible del público extranjero, con el ruego de que comunicara su texto al general Franco.

En él se hablaba de víctimas inocentes de bombardeos aéreos.

El Duque de Alba con gran acierto y energía se ha negado a comunicar al Generalísimo, protesta alguna contra las operaciones militares indispensables dispuestas por el general Franco, vista del deliberado intento de los rojos españoles de transformar Madrid, ciudad abierta, en campo de batalla.

La acertada respuesta del Duque de Alba, ha merecido una calurosísima felicitación de S. E. el Jefe del Estado.

Un príncipe rumano acompañado de siete oficiales ha traído una espada para el heroico general Moscardó.

La aviación roja sigue dedicándose a bombardear pueblos insignificantes e indefensos, claro que siempre paga su cobardía con pérdida de muchos aviones.

EL FRACASADO ATAQUE DE LOS ROJOS A VILLARREAL

Tenerife. -- Del Cuartel General informan que fue rechazado el ataque intentado por los rojos contra Villarreal causándose enorme número de bajas al enemigo.

Los prisioneros que se hicieron han confirmado el elevado número de bajas que se les ha causado a los marxistas, en aquel sector, en las últimas veinticuatro horas.

LOS AVIONES ROJOS A GRAN ALTURA VUELAN SOBRE SEVILLA

Dejan caer algunas bombas que no causan daño alguno. Se dan a la fuga al ser perseguidos por nuestros aparatos

Sevilla, 5. -- En el día de hoy hicieron acto de presencia en esta capital algunos aviones rojos que arrojaron varias bombas, pero sin causar daño alguno.

Apenas iniciada su persecución por nuestros aparatos se dieron a la fuga, poniendo de relieve de nuevo su cobardía inaudita y su decisión de que sea empleada la aviación roja en donde no coren riesgo, dada la exagerada altura a que vuelan.

En la población no ha causado impresión alguna este suceso, ya que todos los sevillanos han podido comprobar la ineficacia de esos aviones rojos, que en tan elevado número vienen siendo derribados.

¿ATENIDADOS COMUNISTAS?

Méjico, 5. -- Se sabe que durante la noche del jueves fueron disparados contra la Legación del Japón varios tiros de revólver, sin causar daños. Fueron dos personas sospechosas. Se calcula que se trata de un atentado comunista.

ACCIDENTES DE AUTOMOVIL EN NUEVA YORK

Nueva York, 5. -- Numerosos accidentes de automóviles se produjeron ayer en todas las regiones americanas. Se señala un total de 110 muertos y algunos millares de heridos.

Signen pasándose soldados y milicianos a nuestras líneas; hoy hicieron nueve en Villaverde y veinte por Getafe; uno de ellos estaba en el Sanatorio del Hotel Palas, cuenta que hay en Madrid más de veinte mil heridos en los hospitales; también hay médicos franceses y rusos, pues no confían en los facultativos españoles.

La iniciativa continúa siendo en absoluto nuestra. Se ha realizado la limpieza de las últimas casas de Pozuelo, a cargo de la columna Escamez.

El discurso retransmitido ayer desde Valencia, pronunciado por el Ministro de Justicia, García, demostró a los valencianos que llevan una vida regalada en la retaguardia; dijo luego que los que censuraban antes que hubiese uno o dos patronos en una fábrica, quieren ser todos patronos, con olvido de la necesidad de cooperar por igual en el producción.

A continuación hace una referencia a contingentes militares venidos de Francia, declaración que en boca nada menos que del ministro, no caerá, seguramente, en vacío y será aportada en la Sociedad de Naciones, como prueba irrefutable de que escarcean el pacto de no intervención.

SOBRE LA CONVERSION GERMANO - JAPONESA

Tokio, 5. -- El ministro de Negocios Extranjeros hizo a los periodistas extranjeros algunas declaraciones sobre la convención germano-japonesa. Se trata del comienzo de un cambio de informaciones referentes a la actividad del Komintern en sus respectivos territorios. Los dos países operarán independientemente y según sus propias leyes.

Acciones comunes con tercero no se afrontaron. Mientras tanto el Japón está dispuesto a concluir acuerdos análogos con los otros países como la Gran Bretaña, Francia, China y los Estados Unidos. El ministro hizo ver que el acuerdo no está dirigido contra el Gobierno soviético, pero que éste se solidarizaría con los Kominterns si se recusase a la firma de la convención sobre la pesca y la continuación de las negociaciones sobre las cuestiones de fronteras.

(D. N. B.)

Habla el glorioso Millán Astray

Por la emisora Radio Salamanca, pronuncio ayer una vibrante alocución el glorioso general Millán Astray.

Soldados españoles azules y rojos, que estáis enfrentados en una lucha fratricida: ¿Sabéis cada uno por qué lucháis? ¿Sabéis por qué estáis recibiendo heridas dolorosas? ¿Sabéis por qué morís?

Yo os lo diré. Yo, Millán Astray, fundador de la Legión, yo que sé que soy tan querido de los humildes, de los azules, de los carlistas, de los rojos, que sé que me quieren los comunistas y que me quieren los anarquistas y yo que os quiero a todos por igual, tengo el derecho de hablarlos.

Ya en 19 de Marzo de este mismo año de 1936, cuando me marchaba a América, a la Argentina, los ferroviarios de Sevilla, me decían: 'Quédese con nosotros... y los obreros del puerto de Cádiz, cerca de la cabina del teléfono, con los ojos llorosos, me decían: "Mi general, no se marche a América y quédese con nosotros."

Los que dudéis, preguntar quién soy yo, a los camareros, a los limpiabotas, a los tranvías, a todos los conductores de taxis, a los niños vendedores de periódicos, a los pobres, a los desvalidos, a los perseguidos por la justicia, a algún pistolero cuyo padre estaba en la cárcel y me visitó, a todos los que están presos, preguntar a todos ellos y todos os dirán que soy el fundador de la Legión, que soy legionario y que todos al despedirme me han abrazado, porque me querían.

Pues bien, yo os digo que los soldados que están a nuestro lado luchan por salvar a España. Luchan por salvar sus misiones, pelean por salvar sus ganados, por el jornal cotidiano con que atender a las necesidades de sus hogares, por conservar las fábricas, por que subsistan los talleres y las casas, que las están destruyendo los enemigos, por las vidas de sus madres, que las asesinan, por la honra de sus hermanas y de sus futuras esposas, que están mancillando.

Decirme vosotros, los que estáis en el campo rojo, ¿qué sentís en vosotros al ver a las mujeres con el traje de mecánico, que al correr la cremallera las deja desnudas, enseñando todo lo que el pudor prohíbe?

Decidme, ¿qué sentís, por la noche, al regresar a vuestros hogares, recordáis al desgraciado que habéis matado, o al que habéis visto como caía bárbaramente acribillado a puñaladas?

Decidme rojos españoles, ¿qué sentís cuando oís retumbar las bombas del avión nuestro o del vuestro?

Decidme, ¿qué sentís cuando se os acerca la muerte?

¿Sabéis qué sienten los nuestros, los azules, los que vosotros llamáis despectivamente fascistas?

Ellos saben que en nuestra zona no hay asesinatos, no hay torturas, que somos compasivos y que los que piden perdón son perdonados.

Y esto que voy a decir es muy importante. Y saber, rojos y azules. Las filas de nuestro Ejército son de reclutamiento forzoso y estos que llamamos soldados se batan con gran heroísmo. Podéis comprobarlo en la columna gallega, donde no había legionarios ni regulares.

Pero es que son también legionarios, como lo son los falangistas.

Y, ¿sabéis quiénes están en las filas de Falange? Muchos de los que estaban antes en la C. N. T., muchos de los que eran antes sindicalistas; y ¿sabéis quiénes luchan en las filas carlistas? Los campesinos. Y pelean para defender a España de los rusos, que son los que, a vosotros, rojos, os tienen esclavizados.

¿Sabéis cómo se vive en Rusia, ahora mismo? Y esto os lo digo con el juramento de que digo la verdad. Hoy en Rusia viven, menos unos cuantos, que son los tres millones que figuran en las listas comunistas, los otros 153 millones de rusos esclavizados y no figuran en las listas del comunismo ni tienen voz ni voto y el trato que se les da es peor que el de esclavos.

¿Sabéis en qué consiste el comunismo en Rusia? En trabajar jornadas mucho más largas que las que aquí tenéis. ¿Sabéis que la comida está guardada en grandes depósitos y que a los humildes solo se les da lo necesario para el día, para poderlos dejar sin comer en el momento que los dirigentes quieren hacerlo?

¿Sabéis cuáles son los soldados que guardan esos viveres y los que mantienen el régimen de esclavitud? Pues son soldados de regiones lejanas. Ya sabéis que Rusia es tan grande como Europa. Pues bien; es como si en Andalucía vigilasen soldados llegados de Finlandia; para ellos son igualmente extranjeros, sin vínculos de familia ni afecto y llegado el caso los matan como si fuesen enemigos.

¿Sabéis, vosotros, los rojos, lo que les pasa en Rusia a los que demuestran amor por su propia mujer y a los que quieren retener consigo a sus hijos? Entonces se les llama anarquistas y los matan o los deportan a la Siberia. En ese régimen no se puede tener a su lado a la mujer ni querer a sus propios hijos. ¡Mirad donde os llevan!

En Rusia ya no hay canciones alegres; sólo canciones de odio y de dolor. Y, vosotros, los anarquistas, que abomináis de las leyes y de la fuerza, que no queréis que existan las prisiones ni el Ejército, ya no necesitáis ir a Rusia. Ahí mismo lo tenéis.

(Continúa en la última página)

Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores

REFLEJOS DEL MOMENTO

El nombre del General Orgaz en la historia de Marruecos

No se escapan a la vista del buen observador los aspectos simbólicos que se dibujan en el proceso del actual movimiento nacionalista.

En el laberinto bélico por donde desfilan desde el proyectil hasta el avión pasando por el ruido atronador de la metralla...

Por esta causa natural en el desarrollo de los acontecimientos presenta el nombre del General Orgaz, representación genuina de los verdaderos valores hispanos...

Cuando los años venideros se vayan muriendo, cuando ya se sientan de cerca las avanzadillas de la elevación civilizadora por estas tierras marroquíes...

Orgaz en Marruecos. Esta será la clave sintética en el orden histórico. Pero el laconismo de esta frase, cimiento fuerte de hidalguía y sosten poderoso del prestigio españolista...

El General Orgaz en Marruecos es más que una sólida garantía, la seguridad de su presente y la amplia esperanza de su porvenir.

Preocupándose de los asuntos que incumben a su alta representación militar en el Norte de Africa de la manera que saben preocuparse nuestros hermanos preclaros...

Este es el guión inequívoco de la regeneración nacional, que a su cargo sale fuera de nuestra Patria para extenderse más acá del Estrecho.

No es por actuaciones fecundas, precisamente, el reflejo lejano de lo que por imperativos de las maquinaciones políticas...

Nó, El General Orgaz, como heroico caudillo y Jefe de Estado, General Franco, y como otros generales más, ha sabido y sabe poner en acción la esencia de la dignidad patria...

La justicia que aplican los nacionalistas, limpia y sin adulteraciones, exige que así se hable de nuestro General Orgaz. Y como fiel interpretación de ese derecho...

El nombre del General Orgaz en la historia de Marruecos será como el nombre de otros héroes que se han impuesto con gloria de España la escoria y el crimen...

Con ellos gritamos muy alto, muy alto, ¡Viva España! ¡Viva el Ejército!...

LOS REQUETES Y LA ESPAÑA NUEVA

Una hermosa y patriótica charla radiada desde Argencias

A las 11 de la noche de anteayer aproximadamente, pronunció ante el micrófono de la estación de Radio-Argencias, una interesante charla un alferez del Reguete navarro...

El orador, que durante todo el transcurso de su disertación, puso de manifiesto sus sentimientos los nobles y dignos, abordó el tema escogido con loable desenvoltura y fina dicción.

Somos—empezó diciendo—Españoles misioneros de la España nueva.

En la quietud de las montañas y de los valles educábamos a nuestros hombres para salvar a España. Nuestro ideal es un ideal muy grande. Es el ideal de querer a nuestra Amada España. Allí en nuestra tierra tenemos sangre rebelde, veíamos sobre la frente de España un gorro frigio y veíamos la urgente necesidad de salvarla.

Queremos — siguió diciendo — que España sea igual que nosotros los navarros, ya que no somos de otra raza. Hay que enseñar a sentir y sacrificarse bajo el símbolo ideológico de Dios, Patria y Rey.

Hemos de salvar a España, cueste lo que cueste. Ha de salvarse íntegra.

Queremos que viva España, que se remonte hasta las cumbres más altas. Queremos también que los reyes sean católicos y españoles a pesar de ser reyes. Todo para la patria. Los hombres y las vidas valen muy poco. Hemos de trabajar todos sin rencillas políticas, sin ambiciones personalistas.

Después de ello construimos una nueva España. Hemos de proteger el sol que amanece, el sol que alborza.

Refiriéndose a las boinas rojas de los requetés, manifiesta que menos mal que la boina roja no es puramente de ellos y que cuando la idea tradicionalista estaba limada mantenían el fuego sagrado que queremos — exponen — unidad, continuidad y permanen-

cia de una monarquía tradicional.

Pero hemos de luchar todos unidos en estos momentos, sin distinción de partidos y sin enfrentarnos los unos con los otros. También nosotros gritamos muy alto: ¡Arriba España! porque sentimos sin egoísmo, solo con el ideal común que es salvar a España. Hemos de luchar como un solo hombre, cueste lo que cueste, y caiga quien caiga.

Continúa, después de calificar párrafos brillantes a los ideales religiosos y al sentido de tradición, que la boina roja se extiende por todas partes, ha llegado hasta Andalucía.

A este respecto, dice: Ha llegado hasta Andalucía que no es la pagana ya, es la que se ha redimido de la pesadilla revolucionaria. Esta pesadilla que tuvo detrás de las rejas a las Virgenes como de los Reyes, del Valle, Macarena, sin dejarlas salir.

Hacerse católicos. A fuerza de la lógica ya se ven las boinas rojas por todas partes.

Se refiere al acto del reconocimiento del Gobierno del Generalísimo Franco por los Gobiernos de Alemania e Italia, y dedica un bello canto a la hermosa y tradicional bandera roja y guinda, nuestra verdadera bandera.

Después de afirmar que España está completamente salvada y que la República murió para siempre, manifiesta el torpe deseo del sectarismo que creía que iba a matar las conciencias religiosas.

Se refiere a los actos de van dalismo realizados por los profanos y ateos condenando lo que es ofensa para Dios y vergüenza para los hombres dignos.

Termina diciendo que la obligación común es salvar a la Patria.

Este alferez de Requetés navarro, hombre que tras las ondas deja prendido su espíritu de buen español, recibió grandes aplausos y el nuestro se lo enviamos con la firme esperanza de poder conocer muy pronto esa España nueva, digna de ser querida por los verdaderos españoles.

Por la Emisora de la Guardia Civil de Tetuán

Páginas de oro de la historia del Cuerpo. - La heroica muerte del Teniente don Juan Chamizo Mateos

Hoy será radiada por la emisora de la Guardia Civil de Tetuán la charla que a continuación damos a conocer a nuestros lectores y que pone de manifiesto una vez más, la valiosa cooperación de su autor al servicio de la Patria.

"El Faro de Ceuta, ese gran diario de la hermosa ciudad del Estrecho, honra y orgullo de la Prensa de nuestro Protectorado, ha tenido la gentileza de acoger en sus columnas, estas Páginas de Oro de la Historia de mi Instituto, dando a conocer al gran público los modestos trabajos de esta humilde pluma, con el mismo entusiasmo y patriotismo, que pone al radiar por el micrófono, el simpático Speaker, mi respetado y querido amigo, el Sargento Lorenzo."

La Historia de los pueblos y de las Naciones, no está escrita solamente con el heroísmo de los Ejércitos con el talento de los sabios, con la sabiduría de los ingenieros, con la genialidad de sus grandes artistas, con la grandiosidad de sus Monumentos, sino también con la sencillez de sus Templos, con la pluma de sus funcionarios, de sus periodistas ilustres; con ese incansable martillar de los obreros en fábricas y talleres con el sudor de esos modestos labradores, que aoran la tierra y hunden la reja del arado hasta las entrañas, marchando tras la yunta desde la salida hasta la puesta del Sol, con la vista y las esperanzas puestas en la germinación de los trigales que han de dar luego impulso a las fábricas de donde han de salir los productos que más tarde abarrotarán las bodegas de los barcos, que surcarán los mares de todos los continentes, con sus chimeneas humeantes, y el flamear de la santa Bandera de la Patria, pregonando la pujanza de su balanza comercial. Todos hacemos Patria, con nuestro esfuerzo personal, intelectual y moral, con nuestros insumos, con el fusil, todos absolutamente todos, puesta nuestra vista y nuestras más caras ilusiones, hemos de levantar a España, del bárbaro levanta a la que habían conducido los traes y de los canallas vendidos al oro extranjero.

En ese aspecto, el Faro de Ceuta y el Sargento Lorenzo, desarrollan una labor patriótica digna del mayor encomio. El primero con sus artículos vibrantes, lleva a todos los tímicos y la voz de la Patria, el optimismo y la fé, que levanta el ánimo de los pusilánimes y pregona las gestas magníficas que a diario escriben con su sangre generosa las valientes tropas de España. El Sargento Lorenzo, ¿qué puedo yo decir del Sargento Lorenzo, que no lo haya ya dicho, su voz serena y pujante, esa voz del sonido matallé y zumbón, que atrae y se apodera del oído, con la rapidez del rayo? En el haber del libro de la Patria, hay una columna que suma una cantidad importante de servicios prestados a la Santa causa que defendemos a la Estación Radiotelegráfica y Telefónica de la Guardia Civil de Tetuán.

He querido con las anteriores líneas, dejar sentada mi gratitud y mi agradecimiento a estos dos simpáticos colaboradores de estas Páginas que yo escribo, para difundir por todas partes, los servicios del Instituto Benemérito.

DON JUAN CHAMIZO MATEOS, Teniente de la Guardia Civil, ejercía las funciones de Jefe de Línea de Morón de la Frontera, importantísimo pueblo de la provincia de Sevilla, en el momento de producirse el movimiento salvador de España. Hombre de extraordinarias dotes militares, hizo gala de ellas tan pronto tuvo conocimiento el día 18 de Julio, del levantamiento del Ejército de Marruecos, distinguiéndose en los puestos de la Línea, que lo hicieron con tal rapidez que en las primeras horas de la tarde del día 19, había reunido en la cabecera más de treinta guardias.

Residía en la localidad, un Oficial de un Instituto armado, que taimado y cobarde, se entrevistó con el Teniente Chamizo, poniéndose ambos de acuerdo para obrar conjuntamente y hacer frente a las hordas anarquistas que ya habían empezado a dar nociones de vida, pero por lo que sucedió después el tal Oficial lo que pretendía y en parte consiguió era saber las disposiciones adoptadas por el Benemérito, para así hacerlas fracasar, constituyéndose él, en Jefe de la chusma incendiaria. De esta forma tan villana y cobarde, el referido Oficial, echando una mancha repugnante sobre el Cuerpo que tuvo la debilidad de acogerlo en su seno, atacó traicionariamente a las fuerzas beneméritas, cuando estas trataban de imponerse a los rebeldes, que el referido día 19, desbordados sus apetitos insaciables, con ansias vengativas y afanes de destrucción, se lanzaron a la calle capitaneados por aquél, obligando por la superioridad que le daba su número, a que la Guardia Civil, con su Jefe a la cabeza, tenía que buscar refugio en la Casa-Cuartel, donde se atrincheró, dispuestos a resistir el brutal empuje.

Empezan los incendios de edificios particulares; arde pronta-

mente la Iglesia riegan con su sangre generosa las calles de la población, numerosas personas calificadas por su derecho o por su riqueza y hasta la casa de la Guardia Civil, situada por las hordas de salvajes, llegan los gritos desgarradores de las víctimas que se inmolan bárbaramente, los rugidos de los asesinos, el trono de las armas de fuego y el humo de los incendios. En la casa cuartel benemérita los guardias quieren salir a la calle, para morir matando, antes que consentir se sigan cometiendo las brutalidades que se están realizando, pero el teniente Chamizo, los contiene, madurando un plan de ataque, que ha de arrastrar victas leales con resultados positivos. Es el momento en que llega a su noticia de que los fuzigados han prendido fuego a la cárcel, donde se hallaban en /horrorosa promiscuidad, hombres y mujeres, detenidos arbitrariamente. ¡No! Por su parte de español y de patriota, por su cerebro de guardia civil, profetizó de vida y hacienda ha cruzado una idea. No puede consentir aquellos bravos soldados, que perezan entre las turbias paredes de una cárcel puerberina, los seres inocentes encerrados en ella, por la pasión y por el odio cruel de unos monstruos sin conciencia. Hay que salvarlos o perecer en la empuje y a conseguir esto, se apresura a conseguir esto, se apresura el bravo Oficial con sus guardias.

Salte la fuerza de la casa Cuartel, rompiendo un fuego nutridísimo sobre los marxistas, que retroceden acobardados ante el empuje violento de la fuerza benemérita, que avanza resultante de energía los alreódores, rápidamente una guardia, y luego otro, y otro, golpea la puerta de la prisión que cede a los golpes, dejando libre a los que en ella sufrían penalidades; mientras tanto el Oficial dispara incesantemente su pistola sobre los facinerosos y la fuerza a sus órdenes inicia un movimiento de retirada al Cuartel, lavando consigo a los libertados. Desde éste se protege con eficacia la retirada, logrando penetrar todos en el edificio, no sin tener que lamentar la muerte de un Guardia: JOSE BLANCO SALAS cuyo espíritu vuela al Infinito a hacer guardia con sus más logrados compañeros. También resulta herido en el pecho el Teniente Chamizo, pero no se amilana por ello y alienta y es tímida a sus subordinados, con su recio espíritu de militar pundonoroso.

Dentro del Cuartel, entre el estruendo de la fusilería y los estampidos atronadores de la dinamita, los ¡Vivas a España! tienen un eco resonante, que forma contraste con las blasfemias que lanzan los enemigos, exasperados por la codiciada presa que le sha sido arrebatada tan valientemente. Con desesperada fúria e infernal griterío arremetían en sus ataques al Cuartel benemérito y logran el día 21 herir de muerte al Guardia JOAQUIN GONZALEZ VALENCIA, que fallece entre espantosa agonia, pero la casa cuartel sigue resistiendo tenazmente no obstante estar ardiendo por los cuatro costados. Aquel infierno español, cobija sin embargo espantosos pechos templados como el acero y no hay medio de rendir a los sitiados, que aferrados a la idea de defender su casa solariega, no sólo aguantan las bárbaras acometidas, sino que hostilizan sin cesar y causan bajas sensibles en las filas marxistas, pero entre los escorbos hay mujeres y niños inocentes cuyo sacrificio es una salvaje inmolación. Se acuerda con lo JEFES marxistas la evacuación dantesca y lúgubre mujeres desgredadas y cubiertas de sangre, a cuyas faldas se agarran los pequeños hijos de los bravos beneméritos, retratándose en sus rostros famélicos por el largo sufrimiento, el horror de que están poseídos.

Y llega el momento más sublime dramático y emocionante. La gesta más heroica que puede concebir la mente humana: es el instante supremo en que agotados todos los medios, de ruidos los últimos reductos que se parapetan los bravos beneméritos, deshecho pulverizado el Cuartel por la metralla y la dinamita, hay que abandonar, cuando las hordas de centauros salvajes que le rodean arremeten mas brutalmente en sus es fuerzos por acabar con aquellos titanes y es éste también el momento en que nos muestra el Teniente don JUAN CHAMIZO MATEOS, toda su grandeza de alma, todo el heroísmo de su corazón: "El ejemplo es la orden mas terminante que pueda dar un superior" dicen las Ordenanzas militares, y el Teniente Chamizo va a enseñar al Mundo como un Oficial de la Guardia Civil, cumple terminantemente el precepto castrense.

Con ánimo resuelto y sereno arenga a su pequeña tropa: ¡Señe flores! — ha dicho el valiente militar — aquí es de todo punto imposible continuar la defensa es necesario abandonar estos escombros. Las fuerzas nos acechan de una manera brutal. Necesito seis hombres para morir con migo. Haremos una última y de desesperada salida, por la parte Sur atrayendo al enemigo hacia el nostros y conseguido esto la restante fuerza abandonará el

puesto, dirigiéndose hacia Alca de Guadaira, donde se concentrarán uniéndose a los compañeros de aquella localidad, aprovechando la confusión que a no dudar ha de producirse. Los que vengan conmigo han de morir irremisiblemente pero es también irremisible este sacrificio que los restantes se salven. Hay alguno que me siga. Toda la fuerza a respondo a la vibrante arenga de su Jefe con un estentóreo ¡Viva España y Adelante, mi teniente! Con la rapidez que demandan las circunstancias éste ha elegido a los seis que han de sacrificarse en el duro empeño: se intensifica el fuego preparatorio de la salida heroica; el enemigo se ha dado cuenta de la maniobra y cae en el ardor que se le tiende. Ha salido el Oficial con los seis guardias y las hordas se lanzan sobre ellos como las fieras. Es una carrera loca, desenfrenada y trágicamente cruel; se caza a aquellos beneméritos como conejos; el Teniente ha agotado sus municiones poniendo la última bala sobre su cabeza y los guardias van cayendo, retorciéndose aquí y allá entre espantosos sufrimientos, acerbillos sobre sus cuerpos por las balas traidoras....

El Sol se ha ocultado como avergonzado de tanta ignominia de toda la crueldad que el hombre pone en su loco desvario para acabar con aquellas víctimas tan bárbaramente inmoladas. Del grupo compuesto por el Teniente don JUAN CHAMIZO MATEOS, y los Guardias ANTONIO LOMBAS FERRER, MANUEL LOMBAS GONZALEZ, JOSE ROSADO GUERRERO, FRANCISCO RAMOS HARO CRISTOBAL RUIZ y RAFAEL ORTIZ BENIEZ solo quedan salvos los Guardias ANTONIO PARRILLA BEN JUMEA y CRISTOBAL CARREO CARREÑO, los cuales tras de sufrir infinidad de penurias de arrojar sangre por las heridas que en sus cuerpos de gladiadores han buscado las balas de los sinpatria, buscando refugio en una casa de campo.

¡Así está escrita la Historia de este heroico! Por tanto conceptos Benemérito! Esta es, española que sentís e logru de haber nacido en esas tierras empuje de riquezas artísticas, morales y espirituales, esta es vuestra Guardia Civil, ese cuerpo modelo de caballeros, de hombres leales que agorrotados a una férrea disciplina, saben morir por su Patria, llevados en sus corones airoso en sus pechos y en sus ojos razones, el Honor, divisa principal del Instituto que tiene por base la protección de las personas y bienes de los hombres pacíficos y honrados.

Juan Español Gran Hotel ESPAÑA RESTAURANT Habitaciones ventiladas TODO CONFORT, AGUA CORRIENTE Garage. Económico servicio AVENIDA SIDI BUHADE ALCAZARIVIDE

Comisión depuradora del personal de Enseñanza, apartado C)

De acuerdo con el artículo 2.º del Decreto núm. 66 del Excmo. señor Jefe del Estado, se abre una información pública para que todas las personas que lo estimen conveniente aporten cuantos informes creen necesarios acerca de la conducta personal, profesional y social, así como actuaciones políticas del personal que se detalla a continuación, con objeto de que esta comisión pueda formar un concepto acabado y total de todos los interesados.

- Don José Casares Roldán, Catedrático del Instituto. Don Bigta Armenta Moreno, ídem ídem. Don Hipólito Martínez Cristobal, ídem ídem. Don Jaime Rojas Gutiérrez, ídem ídem. Don José Rodríguez Arce, ídem ídem. Don Salvador Quintero Delgado, ídem ídem. Don Julio Huici Miranda, ídem ídem. Don Feliciano Luna Arenes, ídem ídem. Don Luis Abad Carretero, ídem ídem. Doña Paulina Zavala Lafora, encargada de curso. Don Sixto Morales Recuro, ídem ídem. Don Rafael Arévalo Capilla, profesor de árabe. Don Blas Prieto Cabrera, profesor de Idioma. Don Emilio Ferrer de Castro, ayudante de interino. Don Manuel Aguila Collantes, ídem ídem. Don Serafin Pérez y Pérez, ídem ídem. Don José Figuerola Alamá, ídem ídem. Doña Elena Perales Guerrero, ídem ídem. Don Ramón Soteras Cuyás, ídem ídem. Don José María Duque Sampayo, ídem ídem. Don Rafael Navarro Acuña, ídem ídem. Don Justiniano Rodríguez Fernández, ídem ídem. Don Diego Trujillo González, ídem ídem. Doña Angeles Rico Mayo, ídem ídem. Doña Julia Mira Beltrán, ídem ídem. Don Ricardo Balmori Díaz Agero, ídem ídem. Doña Enriqueta Alonso López, ídem ídem. Don Antonio López de Laorden, Jefe secretaría Instituto. Don Gustavo García Gómez, funcionario secretaría Instituto. Don Francisco García Guerrero, Bedel del Instituto. Don Eduardo Jiménez Olmedo, Conserje del Instituto. Don Salvador Román Palomo, Bedel del Instituto. Doña Gloria Ranero López Linares, profesora de la Normal. Doña María Guerrero Fernández, ídem ídem. Srta. Angeles Herrán Contreras, ídem ídem. Don Jacinto Ochoa Ochoa, profesor ayudante de la Normal. Doña María J. Cazalla Arias, ídem ídem. Don José de los Santos Ruiz, Oficial de secretaría ídem. Don Luis de la Rubia Benzo, Auxiliar secretaría ídem. Don Juan Martín Molins, conserje de la Normal. Don Jesús Martínez Alcalá Galiano, profesor del Conservatorio. Don Mariano Martínez Alcalá Galiano, ídem ídem. Don José Sepúlveda, ídem ídem. Doña Manuela Sevillano, ídem ídem. Srta. Dolores Fernández Barrio, profesora auxiliar ídem. Los informes firmados y en sobre cerrado se enviarán hasta el día 12 de Diciembre al Excmo. Sr. Presidente de la Comisión Depuradora de Enseñanza, apartado C). Delegación del Gobierno de Ceuta.

Ceuta, 4 de Diciembre de 1936

SEÑORITAS GRAN ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION

DIRIGIDA POR PROFESORA DIPLOMADA Si desea cortar y confeccionar su abrigo de temporada y toda clase de prendas de vestir de señora y caballero acuda a esta Academia Enseñanza sencillísima y en breve tiempo. En pocos días sabrán copiar de los figurines los vestidos y dibujos más complicados. Precios de propaganda por inauguración de esta Academia Clases de 4 a 6 y de 6 a 8. Vengan a informarse y recibirán una lección gratis. Doy Títulos profesionales Plaza Ruiz número 4. Arriba de la Academia Cervantes



Con los ojos bien abiertos

y sin contracción de la cara, así, con absoluta naturalidad, saldrán los suyos y sus amistades en las fotos. Porque para sacar buenas fotos no es siempre necesario que haga sol, si tiene Vd. la precaución de usar AGFA-ISOCHROM. Las fotografías hechas con este material negativo maravilloso son distintas de las demás. Resultan más bonitas, más dinámicas y con una riqueza de contrastes y detalles que sorprende. AGFA-ISOCHROM hace del foto-aficionado indiferente un entusiasta de la fotografía. Cada foto es una nueva sorpresa, una nueva alegría y un nuevo estímulo. Adquiera un rollo hoy mismo y se convencerá.

Agfa ISOCHROM AGFA se vende en rollos, filmpack y placas. CASA ROS - CEUTA - TETUÁN - LARACHE

LA CLINICA DENTAL del Odontólogo Flores Muñoz establecida en Camóens, 6, será trasladada para 1.º de Enero próximo, a Soberanía Nacional, 40.

Información general de Ceuta

Meditaciones semanales

con nuestra pluma en la diestra, meditamos un día de cada semana.

Diversión! ¡Placer! ¡Espectáculo! ¡Sociedad!

Palabras que como Jano, tienen dos caras. La que mira al porvenir, toda risueña, juguetona, coqueta, fascinante; la que mira al pasado, triste, pálida, seca, desesperada, desentendida.

Aquello era la ebriedad de la pasión, esto es el remordimiento, la penitencia de esa ebriedad, del desorden, de la voluptuosidad de esa pasión.

Y como Séneca, decimos seguidamente de haber meditado: ¿por qué no obrar de un modo que luego no haya que arrepentirse?

Sobre los viernes, que hasta hace muy poco tiempo, eran los señalados para la celebración de las Sesiones municipales del Frente Popular, son sobre los que recae nuestra meditación.

Durante ellos, en el ambiente, recordamos que era todo placer: placer de vociferar, de mirar con ojos de encono a los que por el mero hecho de ser derechistas, nada hacían bien; placer de amenazar en sus papeles de "amos" ... pues hasta para el pacífico oyente, sentado en los bancos de la tribuna pública, solía haber bravatas.

Y eso también en el ambiente, producía diversión. Lo demostraban sus risotadas, los murmullos de diálogos animados que ni aún la campanilla presidencial lograba cortar en su mayoría de las veces.

Aquello era los viernes. Un verdadero espectáculo que la sociedad, la sociedad de entonces, realizaba en la sala de Sesiones del Municipio, contra viento y marea de los que ni lo más mínimo, se divertían con tales payasadas, al fin, de Circo.

Y hoy en cambio todo aquél espectáculo ha cambiado.

A la diversión, al placer: a la ebriedad de la pasión se ha contestado con la seriedad, con la penitencia, si cabe, que corresponde hacer ahora a estos hombres de la España nueva, pues también las almas buenas realizan sus ayunos para contribuir así al perdón de los demás.

Y ante todo ello y por ello precisamente, con nuestra pluma en la diestra, cada semana meditamos un día.

El designado para las Sesiones municipales de hoy que en contraste con las de ayer, no tiene más que una cara; la de la seriedad, la de la penitencia, por esos hombres que, sin saber por qué, no acuden a los bancos de la tribuna pública para mirar alegres la tristeza del pasado.

Noticias varias

MADRINA DE GUERRA

Solicitan madrinas de guerra, los individuos pertenecientes a la Aviación Militar, escuadrilla S. A. del aeródromo de Tablada (Sevilla), Carlos Soler Albarán, Fernando Tornero, Fernando Montero Espinosa y Rodolfo Conde.

El cabo de la compañía de Ceuta Larache, Angel Guerra Arcos. El fogonero del Patrullero "Yñías", Antonio Reyes Dominguez y los marineros del mismo patrullero, Juan Díaz Morante y José González Santiago.

FALLECIMIENTO

A los sesenta años de edad ha dejado de existir doña Dolores Navarro Espinosa.

Convecina de esta plaza desde hace muchos años gozaba en esta grandes simpatías, lo que quedó demostrado en el acto de conducir su cadáver al cementerio de Santa Catalina.

A sus deudos les enviamos nuestro sentido pésame.

AL CIELO

Ha subido al cielo a los dos años de edad la monísima niña Micaela Yáñez García.

A la conducción de su cadáver al cementerio de Santa Catalina, acudieron numerosas personas.

A sus afligidos padres le enviamos nuestro sentido pésame.

CERVANTES

Programa para hoy domingo 6 de diciembre de 1936.

Continúa de 3 a 12.

Radio Films la marca de máxima calidad cinematográfica presenta el riguroso estreno en Ceuta de la extraordinaria producción completamente hablada en español, que tiene por título:

EL MONSTRUO AL ACECHO

La juventud y el amor en lucha contra la maldad humana. La sensación más tierna y emotiva que habrá podido experimentar desde que acude a un cine. Creación maravillosa de Jean Parker y Tom Brown, secundados por Zazu Pitts y Artuhur Byron en los papeles principales.

Completa el programa el divertidísimo dibujo en colores titulado DON QUIJOTE.

El martes: Carol Lombard y Bing Crosby en la comedia musical cómica MUSICA SOBRE LAS OLAS.

Cantina Escolar de San Amaro

Día 5 de diciembre de 1936

DESAYUNO

Raciones de niñas	204
Raciones de niños	212
TOTAL	416

ALMUERZO

Raciones de niñas	240
Raciones de niños	248
TOTAL	488

Total de raciones 904

Menú.-Almuerzo. Sopa de fideos. Cocido. Chocolatinas. Desayuno.-Café con leche y panecillos.

LIQUIDACION DE LO RECAUDADO EN LA FUNCION A BENEFICIO DEL AGUINALDO DEL FALAGISTA EN EL FRENTE Y GUARDIA DE GARCIA ALDAVE, CELEBRADA ANOCHE EN EL TATRO CERVANTES POR LA AGRUPACION ARTISTICA "LA FARANDULA".

--Localidades vendidas--

8 Plateas a 35,00 pesetas	280,00
369 Butacas y anfiteatros a 4,00 pesetas	1.584,00
63 Balconillos a 1,50 pesetas	94,50
493 Entradas generales a 1,00 peseta	493,00
TOTAL	2.451,50

DONATIVOS 127,00

TOTAL RECAUDADO 2.578,50

Gastos diversos 97,75

BALANCE

TOTAL RECAUDADO	2.578,50
Suman todos los gastos	97,75
Diferencia importe del Beneficio	2.480,75

que se entregan con esta fecha a don Ramón Villar Jiménez, Administrador de Prensa y Propaganda de Falange Española de la J. O. N. S. en esta Ciudad.

NOTA: Los gastos de alquiler del teatro, de luz, sueldo de acomodadores y otros empleados, que ascienden a un total de pesetas 479,25, son entregados por el Empresario don Antonio Delgado Sánchez, como donativo para este fin benéfico.

Ceuta, 4 de Diciembre de 1936

EN BREVE SERA TRASLADADO EL CONVENTO DE LAS ADORATRICES

Puesto de acuerdo tanto el señor Alcalde como el propietario del Chalet, conocido vulgarmente por "Chalet Matres" sito en la calle del General Serrano Orive, serán trasladados en breve al mismo, las Monjas Adoratrices.

En el nuevo local, se necesitan hacer reparaciones adecuadas a las necesidades de Cl. ausura y colegios, etc. de las Monjas reteridas, quienes desde siempre, tanto bien, vienen reportando a la humanidad.

Por tal motivo los propietarios de la finca, ya que en si son varios, merecen toda clase de elogios ante el rasgo consumado por ellos, puesto que en favor de la Institución religiosa han sacrificado el importe del alquiler, una cantidad considerable.

DONATIVOS DEL SR. DELEGADO DEL GOBIERNO

Por el Excmo señor Delegado del Gobierno Naional, en Ceuta han sido donadas, en el día de ayer, 100 pesetas para engrosar la suscripción abierta por la Jun-

Aviso a los patronos sobre la vacación anual retribuida

DELEGACION DEL GOBIERNO NACIONAL

Negociado de Asuntos Sociales Sección tercera.-Legislación y Normas de trabajo

Se reciben en este Negociado, con gran frecuencia, denuncias de obreros, a quienes sólo se le ha concedido por sus patronos SEIS DIAS de vacación anual retribuida, fundándose al parecer, en que la Ley determina, tan sólo, una semana de vacación, y que ésta debe ser de los seis días laborables.

Juzgado ya individualmente cada caso de los denunciados, en teresa de todos modos a este Negociado, en beneficio de los propios patronos interesados, advertir que el artículo 56 de la Ley de Contrato de Trabajo, totalmente en vigor, determina que el trabajador tendrá derecho a un permiso ininterumpido de SIETE DIAS AL MENOS si su contrato de trabajo ha durado un año, y que este descanso ha de ser retribuido con el salario normal sin descuento alguno. Esta vacación de siete días se entiende como mínima y sin perjuicio de que se cumpla lo dispuesto por Bases o Pactos estableciendo una vacación de mayor número de días.

Lo que se hace público para conocimiento general y advertencia que se impondrán las sanciones correspondientes a los que no observen dicha disposición legal.

Ceuta, 5 de diciembre de 1936

El Comandante Jefe del Negociado: Jacobo Guitart.

Lea V. «EL FARO»

Notas Municipales

ta del Paro y otras 100 pesetas, más, con el mismo fin, para la suscripción de Reconstrucción Nacional.

Nuestra primera autoridad civil, ya son varios los meses con que viene contribuyendo a el aumento de esas suscripciones y otras, con su óbolo particular, acción que merece toda clase de elogios por el patriotismo que encierra y que a nosotros nos es muy grato hacer destacar.

UNIFORMES COMPLETOS PARA LOS GUARDA CALLES

Como se recordará, en Sesión municipal celebrada hace pocos días, se acordó conceder a los Guarda-calles de servicio nocturno, el uniforme.

Llevado a la práctica ese acuerdo de la Sesión se va a proceder al concurso de los mismos, que han de consistir en guerrera de paño de color fuerte gris; pantalón con vivos de color azul y paño vuelto del mismoc olor; gorra igual con su correspondiente escudo y como prenda de abrigo se establece la peliza o capote que se elegirá según precios que se ofrezcan en el citado concurso.

Nombramiento de Jefe local del Requeté

Por el señor Delegado Territorial del Tradicionalismo, en Marruecos, ha sido confirmado en el mando de Jefe local, don Fermín Yurre, persona muy conocida en nuestra ciudad, tanto por sus bondades de carácter, y esmerado trato social, cultura y costumbres católicas, reconocidas por toda la población.

Con tal motivo felicitamos al señor Yurre, deseándole al mismo tiempo muchos éxitos en el desempeño de su Jefatura del Requeté local.

Jefatura de Transportes Militares de Ceuta

AVISO

Todos los conductores y ayudantes de las camionetas requisadas con fechas 12, 17 y 20 de noviembre último, se presentarán en esta Jefatura sita en los altos del Cuartel de Colón en el día nueve del actual a las horas siguientes:

A las doce horas: Expedición a Xauen día 12.

Expediciones a Melilla y Alcazarquivir día 17.

A Melilla y Villa Sanjurjo día 20.

A las 17 horas: Expediciones

Se recomienda la puntual presentación del citado personal para comunicarle asuntos de interés.

Ceuta 5 de diciembre de 1936

El Jefe de Transportes, Miguel Martín

Misa de requiem en sufragio de los artilleros fallecidos

Ayer por la mañana en el santuario de Nuestra Señora de Africa, se celebró solemne misa de Requiem en sufragio de los artilleros fallecidos.

Ofició en la ceremonia el sacerdote don Matías Moguer, asistiendo a dicho acto religioso, además del teniente coronel, primer jefe de la Agrupación de Artillería, don Juan Rojas Fraim gespán, el cual ostentaba la representación oficial del duelo, otros jefes y oficiales de las distintas armas, francos de servicio, el presidente de la Comunidad Tradicionalista, el jefe local del Requeté, Margaritas, algunos jefes de Falange, de la Sección Femenina también, quienes a la terminación del acto hubieron de cumplimentar al Primer Jefe de Artillería señor Rojas.

Hubo asimismo gran concurrencia durante la misa, del elemento civil, que hubieron de oír con todo fervor la misa de Requiem que se decía por los artilleros fallecidos.

Carnecerías y Abastos

CARNECERIA VALENCIANA DE VICENTE MANUEL

Ternera, Cerdo, Vaca, Cordero CHACINAS.-Siempre encontrará la carne fresca

Plaza del Mercado (Cajón n. 29)

TRAS EL TELON

Ante la primera actuación del grupo artístico «España»

Unas palabras con el decano de los aficionados locales, Sr. Arcos

Hace unos días, leímos en este mismo periódico una información relativa a este naciente Grupo y entre los nombres que en el figuran vimos el de nuestro buen amigo Florencio Arcos—maestro, valga la frase de casi todos los aficionados de Ceuta— y pensando sin duda alguna en lo valioso de su cooperación artística nos dirijimos a el a fin de hacerle unas cuantas preguntas que contar a nuestros lectores relativa a esta simpática y patriótica organización artística.

Le hallamos no sin grandes trabajos pues sus múltiples ocupaciones no le dejan momento libre y una vez nos encontramos en su presencia, nos manifestó con un cortés saludo que poco había de poder decir, pues su calidad de "número" dentro de la Agrupación a ello le obligaba.

Una vez rota esta lanza le inquirimos:

¿Quiere usted explicarnos amigo Florencio, como surgió la feliz idea de la constitución de esta nueva agrupación artística?

Pues verá V., un buen día estaba yo reunido con unos cuantos de mis buenos amigos y precisamente por mí—aunque esto no debiera decirlo— fué lanzada la idea de constituir en Ceuta un Grupo Artístico que pretendiera llevar en nuestra ciudad la afición teatral al nivel que deba estar a pesar de que ya existen otras entidades que a eso consagran sus actividades.

Según eso ¿tropezaron Vdes los organizadores con muchas dificultades?

Muy pocas, he de confesarlo sinceramente lo que un día surgió en unareunión de amigos y que pareció en principio poco menos que imposible, apareció posible en muy pocos días y lo que fué solo en principio un empujón pronto fué una grata realidad.

¿Se le puso ese patriótico nombre basado en el principio de patriotismo que guió nuestros primeros pasos y porque ya existe en Ceuta varias entidades similares con nombres teatrales?

Están satisfechos del interés que el público ha mostrado por "España"?

Desde luego muchísimo, con todo fervor, he de decir a V. en mi nombre y en el de mis compañeros que si que lo estamos, y tenemos la seguridad de que seremos bien acogidos y que la presentación ante el público de nuestro Grupo, revestirá caracteres de verdadero acontecimiento.

¿Según eso, es de suponer que contará con elementos a tono, para tratar de no defraudar?

Hombre mi querido amigo, me pide usted una cosa poco menos que imposible, es decir que critique V. que yo haga un juicio crítico sobre los integrantes de nuestro Grupo. Esa pregunta ha debido V. dirigirla a nuestro Director que podrá darle contestación adecuada por sus mayores conocimientos de la escena, pero en fin, yo solo, puedo decirle que a todos nos une un entusiasmo si límites y que todos aunque no descubrimos ninguna nueva senda trataremos de cumplir con nuestro respectivos cometidos con el máximo de interés para que por lo menos y como premio a nuestra modesta labor respaldanza en todo su esplendor eso que se llama afición.

¿Sería V. tan amable que nos diera detalles en firme de la función en que piensan presentarse?

¡Como no! Pero solo haré ratificarle lo ya dicho por, todos los periódicos locales que nos han dispensado tan cariñoso recibimiento al ocuparse tan a menudo de nosotros.

¿...?

Si tratamos de que la presentación sea este mes y que el programa ya casi ultimado en sus pequeños detalles es una especie de homenaje a tres de nuestras glorias de las letras.

¿Que son?

Nada mas que estos: Don Jacinto Benavente, Don Pedro Muñoz Seca y los Hermanos Alvarez Quintero.

Pues amigo segun esos nombres la elección de obra debe haber sido difícilísima...

He de confesarle a V. que si, así se lo he oído decir al Director del Grupo, pues vale tanto todo lo que han hecho siempre estos tres laureados autores nacionales pero tengo la seguridad de que ha sabido seleccionar pues las obras son magnificas las tres.

¿...?

Malvaloca, La propia estimación y El escándalo.

¿Y como hacen tres obras, cada una de las tres en tres actos en una noche?

(Una amable sonrisa) No hombre, lo que hacemos es un acto de cada una de ellas, procurando como se ha procurado escoger el más completo y el mejor.

¿...?

Este sistema de representación se adoptó en Madrid y otros capitales la temporada pasada y obtuvo resonante éxito.

¿...?

Si, de Malvaloca el segundo ac-

SUCESOS En la Clínica de Urgencia

UN MORO HERIDO EN RINA

Ayer cuestionaron sobre la legítima propiedad de una cabra el moro Mohamed Ben Lardy, de 32 años de edad, natural de Sidi Kasar y Juan Muñoz, Ramírez de 67 años de edad natural de El Burgo.

Estos contendientes fueron de tenidos por el guardia Andrés Fernández, a requerimiento de una vecina de los contendientes, pues según parece ser, Juan Muñoz, le dió un golpe con un palo, al moro mientras que le aguantaba otro sujeto llamado Joaquín Espinosa Beltrán.

El guardia que hizo las detenciones manifestó que el no había visto la pelea, pero que había sido éllo manifestado por la antedicha vecina.

El moro fué asistido en la Clínica de Urgencia donde le apreciaron ligera lesión en la frente.

HERIDO POR UN PEZ

En la Clínica de Urgencia fué ayer asistido el vecino de Fuengirola, Pedro Soler de 46 años de edad, de una herida en el dedo anular izquierdo.

Manifestó que ella le había sido causada por un pez, cuando trató de cogerlo, encontrándose en operaciones de pesca.

UNA DENUNCIA

Teresa Méndez Fernández, de 24 años de edad, soltera y natural de Moguer (Huelva), ha presentado una denuncia contra la dueña de una fonda situada en la calle Jáudenes.

Parece ser que ésta se ha negado a pagar una cama y la dueña se ha incautado para su cobro de una maleta con algunas prendas.

El nuevo jardín

Los trabajos que se están verificando en el solar del antiguo Hospital Militar en la plaza de las Reyes, van muy adelantados y es de creer por el replanteo de las obras, que dentro de poco tiempo, aquel lugar sea uno de los apacibles de nuestra población.

Ya están casi terminados los muros de contención que han de separar dicho jardín de la calzada, y numerosos obreros trabajan activamente para el replanteo del solar, a la vez que se hace desaparecer el escenario del Salón Nacional.

Juzgado Municipal

Durante las últimas 24 horas en el Registro Civil se han efectuado las siguientes inscripciones:

Casamientos, 0.

Defunciones, 1.

Natalicios, 4.

La calle 18 de Julio

La balustrada que se construye en la calle 18 de Julio ha quedado terminada casi en su totalidad, habiéndose efectuado también el replanteo de la correa pendiente acerca con lo que dicha vía queda bastante amplia a la vez que se consigue que aquél lugar quede verdaderamente embellecido.

Hospital de la Cruz Roja

Movimiento de enfermos habidos en el día de ayer:

Existencia anterior	133
Entrados	4
TOTAL	137
Salidos	1
Quedan	136



Macharnudo «LA RIVA»

Depositarario en Ceuta AGENCIA PAULIETA

Anuncie en El Faro de Ceuta

FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S. de Ceuta

Prensa y propaganda

ORDEN DEL DIA 16 DE DICIEMBRE DE 1936

Artículo Único.—Todos los jefes de Falange y de estas Milicias cuyos subordinados tengan rifles como armamento, deberán personalmente pasar revista del mismo con toda urgencia, manifestando por escrito si entre él se encuentra el rifle número 23511, no guiándose de las relaciones existentes en las Falanges.

Servicio para mañana Sección motorizada

De 8 de la mañana a 4 de la tarde: Manuel Chicón. De 4 de la tarde a 12 de la noche: Manuel Torres.

Servicio de noche

Jefe de Falange: Camarada Alfonso Moreno. Vigilancia interior y exterior de la población: 27 camaradas. Patrulla de vigilancia en interior de la población: 2 camaradas. Patrulla de vigilancia en Jeddú: 2 camaradas. Retén Cuartel: 4 camaradas. Tercera Falange, Segunda Centuria, Segunda Línea.

Este servicio deberá encontrarse montado a las 20'30 horas. Lo que publico para general conocimiento y cumplimiento. El Jefe local de Milicias, Enrique Catalán

ORDEN DEL DIA 7 DE DICIEMBRE DE 1936

Servicio para mañana De 8 de la mañana a 4 de la tarde: José Lara.

De 4 de la tarde a 12 de la noche: Antonio Arnal. De 12 de la noche a 8 de la mañana: Lorenzo Expósito. Motorista: Agustín A. Rivera.

Servicio de noche

Jefe de Falange: Camarada Homs. Vigilancia interior y exterior de la población: 27 camaradas. Patrulla de vigilancia en el interior de la población: 2 camaradas. Patrulla de vigilancia en Jeddú: 2 camaradas. Retén Cuartel: 4 camaradas. Segunda Falange, Primera Centuria, Segunda Línea. Este servicio deberá encontrarse montado a las 20'30 horas. Lo que comunico para general conocimiento y cumplimiento. El Jefe local de Milicias, Enrique Catalán

Circunscripción Occidental. (E. M.)

CONTINUACION DE LA RELACION DE OBJETOS DE PLATA

- 14-11-36. D. Manuel Alvarez Pérez; Una medalla de plata conmemorativa. Treinta y ocho monedas diferentes de plata y níquel, de diferente valor. Cinco monedas extranjeras de bronce. 15-11-36. D.ª Francisca Pérez; Un dedal de plata. Una pulsera de moneda moruna de plata. Dos dijes de monedas de plata. Cinco monedas diferentes de plata. 18-11-36. Sra. de Tte. Caballeros de Marina. Una cadena de plata. D. Joaquín Bermúdez; Un reloj de plata. D. Antonio Sanchez Aguilera; Siete bolsillos de señora de plata. Un portamonedas de plata. 20-11-36. D.ª Nieve Abadía; Una cruz de plata con chapita. 23-11-36. Sra. de Escandón; Un bolso de plata de señora. Una me...

CONTINUACION DE LA RELACION DE ORO Y METALES PRECIOSOS PARA RESTAURAR EL ENCAJE DEL BANCO DE ESPAÑA

- 1798 - Vda. de García del Valle e Hijas; Tres anillos de oro. Un relojito de oro de pulsera. Montura de oro de lentes. Una pulsera cadena de oro. Una pulsera...

Gran peluquería de señoras

Habiéndose trasladado a la Avenida de la República, antigua fotografía Castro, los afamados onduladores de Barcelona, don Diego Cánovas y señora con los últimos adelantos en aparatos para ondulaciones con corriente y sin ella, no dejen de visitarlos, donde encontrarán esmero y prontitud en los trabajos.

AVENIDA DE LA REPUBLICA (Antigua fotografía Castro)

LOTERIA DE NAVIDAD

GRAN SORTEO QUE SE VERIFICARA EN LA CIUDAD DE CEUTA, EL DIA 22 DE DICIEMBRE DE MIL NOVECIENTOS TREINTA Y SEIS, y cuyos beneficios serán distribuidos en partes iguales entre las Comisiones Gestoras Municipales de MELILLA y CEUTA, para destinarlos a los fines de dar trabajo en obras benéficas para ambas poblaciones.

PREMIOS DEL SORTEO

Table with 2 columns: Premio and Montante. Includes PRIMEROS DE Pesetas (50.000), SEGUNDO (30.000), TERCERO (15.000), CUARTO (7.500), I. 120 (150), Total (270.000).

PRECIO DEL BILLETE 50 PESETAS DIVIDIDO EN DECIMOS A 5 PESETAS

NO DEJEN DE JUGAR EN ESTE SORTEO !! VIVA ESPAÑA!! !!ARRIBA ESPAÑA!!

PARA LOS OBREROS PARADOS DE CEUTA Y MELILLA

Para pedidos en todas las Administraciones de Loterías y en las Depositarias Municipales de Ceuta y Melilla

Sanatorio Quirúrgico

Soberanía Nacional, 5 - Teléfono, 5-7-9

Próximamente se trasladará al número 11 de la misma calle

INFORMACION GENERAL DE TETUAN

Delegación: Calle del General Aranda, 11 (entresuelo derecha). - Apartado de Correos. 61

Su Excelencia el Alto Comisario en Ceuta

Revista de un Batallón de Cazadores de Las Navas

Prosiguiendo su visita de inspección, que viene efectuando a diario, a las fuerzas y servicios militares de la circunscripción occidental del territorio, a las nueve y media de la mañana de ayer sábado, acompañado de sus Ayudantes el teniente coronel señor Uriarte y el comandante señor Otero Montes de Oca, se trasladó a la vecina plaza de Ceuta, con la indicada finalidad S. E. el Alto Comisario y jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos, General don Luis Orgaz Yoldi.

El Alto Comisario fué recibido en Ceuta por el Coronel jefe de la Circunscripción Occidental, don Emilio March, comandante militar de dicha plaza, señor Díaz Clemente, con sus respectivos Estados Mayores, como así mismo por el jefe de la Agrupación de Cazadores de Las Navas, teniente coronel señor Galina, y otras autoridades y numerosos...

Para el Aguinaldo del Soldado

RECAUDADO EN LA GUARDIA REISURDA DE LA ESTACION CIVIL

- Septima lista Niña Teresita Lopera, 1'00; don Ricardo Zapata Rodríguez, 5'00; doña Rosa Morales Sánchez, 3'00; Sid Mohamed Ben Dris Bennani, 10'00; Mohamed Lito Campora, 10'00; alférez de Artillería don Lucio Sánchez García, 20'00; don Rafael Ferrer y señora, 15'00.

Falange Española de las J. O. N. S. DE TETUAN

ORDEN DE LAS MILICIAS DE FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S. DE TETUAN

Servicio para hoy 6 de diciembre de 1936 Jefe de día: Subjefe Centuria: José Sánchez. Imaginaria: Jefe Centuria, Eugenio Royano Moro. Patrulla: Dos escuadras de la primera Falange segunda Centuria. Imaginaria: Una escuadra de la primera Falange segunda Centuria. Corneta de Guardia Cuartel Sanjurjo: Sel-jam Ben Taleb. Imaginaria: José Sánchez Escudero. Cárcel Mora: 1 jefe y 2 sub jefes de escuadra y 9 falangistas. Prevención Sanjurjo 1 jefe de escuadra y 6 falangistas. Jefatura Local: 1 jefe de escuadra y 4 falangistas. Jefatura Territorial: 1 jefe de escuadra y 4 falangistas. Todos ellos de la Primera Centuria primera línea. RANCHO PARA MAÑANA Desayuno: Café con leche y tostada. Primera comida: Paella. Bacalao en salsa. Arroz con leche. Segunda comida: Olla podrida. Dátiles y café. El Secretario local de Milicias

Interesante partido de futbol

CEUTA SPORT-SELECCION ATHLETIC-ESPAÑOL

Esta tarde a las tres en punto se celebrará en el Campo de la Sociedad Hípica de Tetuán un interesantísimo encuentro de fútbol entre los potentes equipos Ceuta Sport y Selección local Athletic-Español.

El equipo de la vecina plaza presentará la siguiente alineación: Bacalao, Rey y Chicada; Chenché, Angula y Morales; Abad Ferrer, Chacón, Méndez y Soca to.

Y la selección Athletic-Español combinará así sus elementos. Claudio, Amater y Ogueta, Bernál, Fernández e Izquierdo; Torres, Pequerul, Copado, Puente y Molina.

Dado el interés que ofrece este sensacional encuentro, el de más calidad celebrado en Tetuán en esta última temporada, los precios a base de 250 preferencia son muy razonables, por lo que no es muy aventurado suponer, que a poco que el tiempo acompañe, el field de la Hípica presentará en la tarde de hoy un aspecto animadísimo.

Los señores socios del Athletic Club y Español F. C. tendrán acceso libre al campo, presentando el último recibo. Los directivos del fútbol regional preparan un interesante campeonato, en el que participarán, entre otros, equipos tan renombrados como el Sevilla F. C., Betis Balompié, Jerez, Mirandilla, Ceuta, Sport y un combinado Athletic Español.

Solo elogios merece esta decidida actitud de volver por la creación deportiva de Marruecos, organizando estos magníficos encuentros, que, a juzgar por la valía de los mencionados equipos, han de proporcionar a los numerosos devotos con que el noble juego del balón redondea, cuenta en toda las poblaciones de la zona.

Para el partido de esta tarde, y con objeto de facilitar el acceso del público al campo de la Hípica, ha sido organizado un servicio de autobuses que arrancará de la plaza de Muley el Mhedí.

Noticias varias

LA FIESTA DE LOS ARTILLEROS

Con motivo de la festividad de su excelsa Patrona Santa Bárbara el destacamento de Artillería de Tetuán, dependiente de la Agrupación de Ceuta, celebró animada mente tan señalada jornada.

En los cuarteles donde se alojaban tropas de dicho cuerpo, se sirvieron ranchos extraordinarios, y por la tarde, con asistencia de la tropa de los otros cuarteles de la guarnición, se celebró una gran fiesta, que se celebró con gran cordialidad, algunos espec táculos apropiados, destacando, como es natural, los de carácter cómico.

Ayer sábado, a las nueve y media de la mañana, con asistencia de numerosos fieles que llenaban las naves del templo, se celebró en la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias una solemne misa en memoria de los heroicos miembros del glorioso Cuerpo de Artillería que cayeron en las líneas del frente defendiendo los sagrados ideales patrios.

OTRO HEROE

En el frente de Madrid, ha su cumbido gloriosamente, dando su vida por Dios y por la Patria, el distinguido teniente del Grupo de Regulares número 1, don Francisco Serrano Palacios, que a los pocos días de iniciarse el sagrado movimiento nacional, marchó a España en calidad de agregado a dicha bizarra unidad.

El finado, que solo contaba 29 años de edad, falleció el día 21 de noviembre pasado, causando su muerte general sentimiento entre quienes tuvieron ocasión de apreciar sus excelentes cualidades de caballerosidad personal y su levantado espíritu patriótico, que ha llevado a ofrecer su vida en aras de su encendido amor a la Patria.

Falange Española de las J. O. N. S. DE TETUAN

ORDEN DE LAS MILICIAS DE FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S. DE TETUAN

Servicio para hoy 6 de diciembre de 1936 Jefe de día: Subjefe Centuria: José Sánchez. Imaginaria: Jefe Centuria, Eugenio Royano Moro. Patrulla: Dos escuadras de la primera Falange segunda Centuria. Imaginaria: Una escuadra de la primera Falange segunda Centuria.

Corneta de Guardia Cuartel Sanjurjo: Sel-jam Ben Taleb. Imaginaria: José Sánchez Escudero. Cárcel Mora: 1 jefe y 2 sub jefes de escuadra y 9 falangistas. Prevención Sanjurjo 1 jefe de escuadra y 6 falangistas. Jefatura Local: 1 jefe de escuadra y 4 falangistas. Jefatura Territorial: 1 jefe de escuadra y 4 falangistas. Todos ellos de la Primera Centuria primera línea.

RANCHO PARA MAÑANA Desayuno: Café con leche y tostada. Primera comida: Paella. Bacalao en salsa. Arroz con leche. Segunda comida: Olla podrida. Dátiles y café. El Secretario local de Milicias

Continúa experimentando ligera mejoría en el curso de la grave enfermedad que padece el respetable y virtuosa señora doña Emilia Sanz de Alvarez Tubau, madre del ilustrado jefe del Gabinete de interpretación de la rez Sanz Tubau, nuestro antiguo Alto Comisario, don Emilio Alva y buen amigo.

Se encuentra ligeramente indisputa la bella señorita Lucía Rodríguez Lapuente, auxiliar del Cuerpo Administrativo de la Zona, destinada en la sección de Prensa y Propaganda de la Alta Comisaría.

Se ha visto obligado a guardar cama con una afección gripal el capitán de Sanidad Militar don Juan José Araçama, médico de cámara de S. A. I. el Jalfía.

Se encuentra muy fervientes por el pronto y total restablecimiento de todos.

ESPECTACULOS

En el teatro Español se proyecta la notable película de Artistas Asociados titulada "Una avería en la línea", interpretada por Spencer Tracy, Jack Oakley, Constance Cummin.

En el Monumental Cinema la celebrada proyección del sala dísimo Eddie Cantor, "Torero a la fuerza", cuya reposición ha sido muy bien acogida por el público.

Ha despertado mucha animación el anuncio que insertamos ayer, de la gran velada patriótica, organizada por la Sociedad tetuana de Espectáculos, para el próximo día 9, en el Teatro Español, a beneficio del Aguinaldo del Soldado, y con la intervención del famoso cuadro artístico infantil de la Emisora E. A. J. 46 de Ceuta, dirigido por el popular "Papá Abuelo", y de otro no menos notable conjunto infantil local.

Ha comenzado ya la demanda de localidades para esta sugestiva velada patriótica.

ATENCION

Se pone en conocimiento de los creadores de conejes que pudiera interesarlos, que el Laboratorio de Análisis de la zona, Carretera de la Hípica, de Tetuán, compra hasta veinticinco conejes semanales, vivos, caseros, siempre que pesen más de un kilogramo y no pasen de dos y medio kilogramos.

Las ofertas pueden hacerse todos los días laborales de once a una de la mañana, al expresado Centro. El director del Laboratorio, Francisco Trigueros

"Las Campanas"

El mejor de todos. Tueste diario. Alma enes M. CARRION. O'Donell 8 TETUAN

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, 8, 1.º núm.8 Frente a Correos y Telégrafos (Casa Baeza) Tinte sólido Lavados en seco Especialidad tintes para cueros

II TRADICION II

La oligarquía de desocupados

Recordando a Vaquez de Mella

"Id a los pueblos, por las aldeas, por campos, por los valles, por donde laten las verdaderas necesidades de los colonos y de los industriales, y no escucharéis que sea tenida en cuenta la sufragio universal; de este tenor se ocupan exclusivamente en Madrid los desocupados."

Palabras pronunciadas por el señor Vaquez de Mella en la sesión del senado del 17 de Julio de 1909.

Verdaderamente en España no han habido preocupaciones que las de los desocupados. El presupuesto entre ese presupuesto de parásitos "abogados pleitos", "ingenieros sin carreras", "sin construir", y "promesas de conseguir pues conocido a fondo el resorte que les da acceso a un acta de diputado por la escalinata para conseguir una secretaría o una plaza, era más fácil todavía, tenían a su disposición una cantidad enorme de cencillos levitas, y fracs de adulación les dejaba abierto paso para grado de sus ambiciones.

El obrero era el resorte de la vida para escalar el puesto en la nefasta política. "Pobre obrero! Tu sin darte cuenta has sido siempre el justiciero de esa plaga de políticos voraces que levantaron banderas de socialista, sin conocer el trabajo, y por ende, no podían conocer lo que tu deber es hacer para mediar y mantener, existiendo tu apoyo para conseguir un acta de diputado y te empujaban a las banderas para que la fuerza pública ejerciera al blanco cometido de Dios: ha deparado que ese gran empuje y valiente candillo Old del XX, como en otro artículo de la revista, Generalísimo Francisco Señor Don Francisco Franco con audacia, valor, fe, fuerza y corazón, diere frente a "Jonas del Apocalipsis" empujados sobre el solar empujados con brío y con las riendas de los caballos arribando a los finetes y dando la posta más gloriosa que ha habido en el mundo entero.

Socialismo. Comunismo. Bolchevismo. Bolchevismo esos son los nombres con que los "hombres finetes" "guerra hambrienta y muerte" hacían su revolución tomando como camino el para evolucionar, esa masa neutra, esa gran muchedumbre víctima siempre de un "guerno nacional" empujada en objeto de sus empujados de disolución "Obrero! has sido esa "masa neutra", inconsciente de tus deberes y desconocedor de tus deberes, has constituido a que vivieras en la nebulosa nebulosa de "desocupados" ellos te denominaban OBREROS PARADOS y hacían mofa de tu clase y atropellaban tus derechos, y te atraían a donde te necesitaban, y llevaban ser para ellos, el arma con que se defendían en contra de la razón y del deber, y tu siempre el juguete de sus ambiciones, y vivías engañado por promesas que nunca te cumplían.

"Pobre obrero! Sufriste tanto que abrenaron. Tu sufriste tanto, que tus carnes se desgastaron por el latido del corazón político de oficio, doloridas y sangrando todavía merecida comisión y respeto.

"Pobre obrero! Llegó el momento que has podido acudir a tu destino, al que te hubieran tratado esos traidores.

"¡Ya estás libre! Ya puedes disponer de tu persona, ya puedes vivir, y respirar, y trabajar libremente.

La Tradición que lucha hace más de un siglo, te trae sus brazos, ella te trae los brazos corporativos, los brazos obreros en sus centros, como continuación del hogar, como finanzas teórico-profesionales, no sus administradores inhumanos de vuestras vidas en el antaño eran dilaciones de los (anales) las que debéis de vivir en cooperación de vuestra vida y para fomentar vuestra fe y buscaros solaz y sosiego en las horas del necesario reposo.

Buscad el apoyo en la Tradición, aquel oro viejo, aquel que guardó España tantos años, el que nos han enseñado nuestros padres y que nosotros debemos enseñar a nuestros hijos.

¡Amor al trabajo, se necesitan nuestros semejantes, a Dios a nuestra Patria!

¡Viva España! ¡Viva España! ¡Viva España! ¡Viva siempre España!

(Sección de Prensa y Propaganda de la Comunión Tradicionalista)

DOCTOR SALUSTIANO MAS CLERIES MEDICO

ESPECIALISTA EN VIAS DIGESTIVAS CONSULTA: de 3 a 5 (Estómago, hígado e intestinos) Calle Teniente Arzabal, 2.-1.º, (esquina a Soberanía Nacional frente a la Iglesia de los Remedios)

RAMON WEIL y HERMANO

DEPOSITARIO DE LA CERVEZA DAMM

Fábricas de hielo.-Cámaras frigoríficas
Aguas carbónicas y jarabes

VERMOUTH MARTINI & ROSS

Teléfono núm. 280 Sucursal en Ceuta Casa Central Melilla

Compañía Trasmediterránea

FASEO DE LA CASTELLANA, 14 MADRID
Servicios regulares comerciales y correos entre la Península, Baleares, Norte de África, Canarias y Guinea española

Tánger - Algeciras - Tánger Ceuta - Algeciras - Ceuta

Salidas de Tánger, todos los días a las 8:00 horas. Salidas de Algeciras, todos los días a las 13 horas. Duración de la travesía, dos horas. Precios de pasajes: de Tánger a Algeciras: 1.ª, 34 pesetas; 2.ª, 20; 3.ª, 10. De Algeciras a Tánger: 1.ª, 34 pesetas; 2.ª, 20; 3.ª, 10 pesetas.

Nueva tarifa para automóviles de turismo, siempre y cuando el propietario viaje en el mismo

IDA	Algeciras-Tánger o viceversa	Algeciras-Tánger y viceversa	Algeciras-Tánger y viceversa	Algeciras-Tánger y viceversa
Autos hasta 1.000 kg. de peso	75'00	85'00	135'00	155'00
Id. de 1.001 a 1.500 kg. de peso	85'00	95'00	145'00	165'00
Id. de 1.501 a más...	115'00	125'00	185'00	215'00
Precios especiales para los propietarios de automóviles que sean socios de Clubs Automovilistas, tomando IDA y VUELTA	120'00	130'00	190'00	220'00
	170'00	180'00	240'00	270'00

NOTA.—En estos precios están incluido todo el pago de embarque y desembarque del vehículo y los impuestos locales.

OTRA.—Los señores pasajeros que efectúan la travesía en el mismo viaje que el auto tendrán una rebaja del 20 por 100 hasta cuatro pasajes, sobre el importe neto del pasaje, excluidos los impuestos.—Para más informes y pasajes:

Muelle de la República. Estación Marítima. Teléfono, 697 y 652.—Ceuta.

Pavimentos Asfálticos, S. A.

Carreteras - Asfaltados - Trabajos hidráulicos y construcción en general

Recubrimientos asfálticos impermeables garantizados para azoteas y cubiertas de edificios
Casa Central Apartado, 633 MADRID
Delegación en Marruecos Zoco del Trigo TETUAN Apartado, 69

Cerámica de los Castillejos

REPRESENTACION DE CEUTA
La drillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra
Depósito: P. de Africa, 12, bajo. - Teléf. 4-0-3

SUS MERCANCIAS

...serán entregadas con rapidez y seguridad conlándolas a

LA VALENCIANA, S. A.

Solicite V. la nueva tarifa de mercancías.

La Espiga de Oro

Pan español, francés y Viena.—Especialidad en pan moreno, pan caliente a todas horas
Servicio a domicilio.

Barriada de España, 110.—Teléfono, 478. Ceuta

Ferrocarril de Ceuta a Tetuán

CUADRO DE MARCHA Y HORARIO DETRENES A PARTIR DEL DIA 1 DE JUNIO DE 1936

Estaciones	Llegada	Parada	Salida	Cruce	Estaciones	Llegada	Parada	Salida	Cruce
Tetuán			8,10		Ceuta	8,27	1	8,28	
Malalien	8,25	1	8,26		Miramar	8,48	1	8,49	
Rincón	8,46	1	8,47		Castillejos	8,54	8	8,57	
Negro	8,07	1	8,08		Riffien	9,06	1	9,07 X M. 81	
Riffien	8,18	1	8,19		Negro	9,27	1	9,28	
Castillejos	8,24	1	8,25		Rincón	9,48	1	9,49	
Miramar	8,35	1	8,36		Malalien	10,06			
Ceuta	8,41				Tetuán	10,06			
Tetuán			18,58		Ceuta M. Repba.	13,54	8	13,56	
Malalien	13,14	1	13,15		Ceuta E.	14,01	1	14,02	
Rincón	13,33	1	13,34		Miramar	14,11	4	14,12 X O. 1	
Negro	13,52	1	13,53		Castillejos	14,19	1	14,20	
Riffien	14,02	1	14,03		Riffien	14,29	1	14,30	
Castillejos	14,07	4	14,11 X O. 1		Negro	14,48	1	14,49	
Miramar	14,20	1	14,21		Rincón	15,06	1	15,07	
Ceuta	14,25	2	14,27		Malalien	15,24			
M. República	14,31				Tetuán	15,24			
Tetuán			17,46		Ceuta	16,53	1	16,54	
Malalien	18,00	2	18,02 X M. 84		Miramar	17,04	1	17,04	
Rincón	18,22	1	18,23		Castillejos	17,10	1	17,11	
Negro	18,42	1	18,43		Riffien	17,20	1	17,21	
Riffien	18,52	1	18,53		Negro	17,30	1	17,31	
Castillejos	18,58	1	18,59		Rincón	17,41	1	17,42	
Miramar	19,09	1	19,10		Malalien	18,01	1	18,02 X M. 88	
Ceuta	19,18				Tetuán	18,20			

Juan Cañada Moreno

Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor

PONE EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVICIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHE, CEUTA, VILLA ALHUCEMAS Y MELILLA, TOMANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DICHOS PUERTOS Y VICEVERSA

TAMBIEN SE TOMA CARGA DE LOS PUERTOS DE GIBRALTAR Y TANGRE PARA LOS ANTERIORMENTE CITADOS.

Para mayor facilidad del comercio y por razones patrióticas, el importe de los fletes, que serán a precios reducidos, se cobrarán en pesetas.

Se admiten fletes de otros puertos
PARA INFORMES:

EN CEUTA: Camoens, 9. Teléfono: 139.
EN SEVILLA: Don Filomeno de Aspe, Aduana, 39
EN LARACHE: Don Enrique Díaz, Plaza España, Casa Escriña
EN MELILLA: Don José San Martín, Jardines, 8
EN TANGER: Don Plácido Fernández BD. Ante 1
EN GIBRALTAR: Don Pedro Artesani, Castle Road, 39
EN RIO MARTIN: CRISTOBAL ESPINOSA

MENACHO LIBRERIA

PRENSA EXTRANJERA
BIBLIOTECA CIRCULANTE
FIGURINES
LIBROS DE TEXTO
ENCARGOS RAPIDOS
Camoens, 14 Teléfono, 365
CEUTA

MOLINA

ELECTRICIDAD - JUGUETERIA
LOZA Y CRISTAL - PAPELES
PINTADOS
CEUTA TELEF. 190. TETUAN

SEÑORAS CBALLEROS

En la SASTRERIA

Abuelo

No encargad vuestros trajes, sin visitar antes la SASTRERIA

Abuelo

Encontraréis los mejores géneros de caballero para la actual temporada de invierno

Cabaret Cantante

GRANDES DEBUTS
El mejor de Marruecos y el de las caras más bonitas
Teléfono 3-6-7 Peligros, 5

Agencia DELGADO

CEUTA-TETUAN
Despachos de Aduanas.—Transportes y consignaciones.— Casa en Tetuán: Cardenal Cisneros, 9

Taller de Platería

Avenida Villanueva núm. 12

Artísticos escudos de Falange en plata y otros metales. Sortijas sellos, con relieves oxidados, o pulidos, en plata 900 m/ con cifras grabadas desde 400 pesetas. Semanarios en diferentes dibujos oxidados o pulidos en plata 900 m/ desde 20 pesetas. Pago a buen precio plata vieja.

Compra-Venta

CASA J. SALES
Pasaje Romero, 16. CEUTA

Lea V. «EL FARO que le interesa»

Aviso a los consumidores de la Leche Condensada EL BEBE HOLANDES

Se pone en conocimiento del público en general, que a partir de esta fecha el precio de la lata de leche EL BEBE HOLANDES debidamente autorizado por la Junta de Subsistencias, ha sido fijado en 1.10 Ptas. la lata.

Estas latas continúan trayendo sus premios de costumbre
PEDIDAS EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS DE CEUTA

Siempre fresca. Siempre igual
El Bebé Holandés no tiene rival
AGENCIA DE CEUTA: JAUDENES, 27.-TELEFONO 365

VIUDA DE SAMUEL SALAMA

CONSIGNATARIOS DE BUQUES
Agentes exclusivos de la "SHELL"
Sociedad Petrolífera Española
Participa al Comercio en General que la importante Compañía Naviera:
BLAND LINE
ha establecido un servicio de SEVILLA a CEUTA al precio de:
CUARENTA Y OCHO PTAS. TONELADA
También admite carga para Melilla y otros puertos a precios muy reducidos.
FERMIN GALAN, 20 CEUTA APARTADO 53

LINEA DE VAPORES

MANUEL CAMPOS PEÑA
Salida semanal del puerto de Sevilla y Huelva para Ceuta Melilla y Larache

Para informes en Ceuta consignatario
Enrique Delgado Villalva

EN MELILLA FRANCISCO MILLER
EN LARACHE JOSE TORRES ASPE

¡Comerciantes! ¡Industriales!
¡Contratistas de Obras, etc., etc., etc.!

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

Mutua de Ceuta

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y sí el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

Primo de Rivera, número 51. - Teléfono 998

José Ibañez Canto

Grandes almacenes de tejidos y confección.
La casa más surtida.—¡Última novedad!

CAFÉ VICENTINO

BAR
Pastelería y Repostería.—Restaurant
Primo de Rivera, 5 Teléfono 4-9 Ceuta

¿Quereis tomar un café exquisito? Compradle a

Constantino Cossio

General Sanjurjo, 2

Para trabajos tipográficos
EL FARO DE CEUTA

¿Quiere V. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto?
Haga una visita a los Almacenes

EL PRECIO FIJO

donde acaban de recibir el surtido de mejor pañería para trajes de caballero que usted puede imaginarse.

UNDERWOOD

Participa al público que sólo con máquinas completamente nuevas las que llevan grabado en el frente, la izquierda del titulado el sello «GASTAR TRUMPY». Representante exclusivo de la marca UNDERWOOD en España y Zonas del Protectorado Español. Desconfiad en absoluto de cuanto os digan en contrario exigiendo siempre el certificado de garantía, no de la casa que las vende, sino de los concesionarios UNDERWOOD.
PEDID FOLLETOS A

M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.
Pablo Iglesias, 3. MELILLA.-CEUTA: Soberanía Nacional, 49.-Luneta, número 37 en Tetuán y Sanlúcar, 2 en Tánger

Amplio Almacén

Quedará disponible para alquilar desde el día 1.º de Octubre próximo.
PARA DETALLES DIRIGIRSE A

Casa Baeza Hermanos

Ceuta-Tetuán-Larache

Otras interesantes informaciones radiofónicas

Habla el glorioso Millan Astray

Viene de la primera página) a vuestra vista, en la España roja. Mirar cómo os tiranizan y cómo os fusilan por la espalda si vaciláis o retrocedéis en el combate.

Yo os juro por mi honor, anarquistas españoles, que nosotros no hemos hecho ni haremos fuego contra nuestros soldados; los nuestros mueren en la batalla. Vosotros, en cambio, vais a la matanza.

¿Sabéis, vosotros, los socialistas, los que decís que lucháis por la justicia social, por los salarios decentes, porque no exista la diferencia de clases, porque los burgueses adinerados no abusen de vosotros, lo que hacen nosotros? Pues nuestros soldados azules llevan en la punta de su bandera libertadora la justicia social.

¡Que no se presenten los españoles a ser puñal, tea, hoz y martillo, que las armas que los judíos rusos han elegido para vuestras manos, para que des trocéis a España primero y luego, al mundo entero! Y luego, yo os lo juro con la voz más sagrada de mis entrañas, del fondo de mi alma, con esos marfillos, con esas mismas hoces, con esas teas quemamos a vosotros.

Y los judíos comunistas, que quieren tiranizar al mundo, luego, con risa sarcástica de demonio, se reirán de vosotros. ¡Sacudir el yugo! ¡No soportéis más la tiranía! ¡Nosotros vamos a liberaros!

A nuestro lado no se mata a las mujeres y a los niños.

¡Nosotros vamos a liberaros! ¡Viva España! ¡Arriba España! ¡Viva el General Franco! ¡Franco que al frente de las tropas está librando a España de la esclavitud ruso-judía.

¡Viva España! ¡Viva España! ¡Viva España!

PREMIAS DE LA AVIACION NACIONALISTA

Varios aparatos volaron ayer sobre Madrid a solo quinientos metros de altura. No se elevó ningún avión rojo en su persecución. Los bombardeos efectuados sobre los distintos objetivos fueron en extremo eficaces.

Lisboa, 5.—Radio Club Portugués en su emisión informativa de las ocho y media de la noche de hoy, recoge interesantes noticias que le han sido facilitadas por su enviado especial en el frente de Ceuta.

Díe cuenta de que en el frente de Madrid se habían consolidado por las fuerzas nacionalistas todas las posiciones últimamente conquistadas por ellas.

Varios miles de milicianos se han pasado a las tropas salvadoras, habiendo hecho sensacionales relatos del estado tan decaído en que se encuentran las milicias que defienden la capital de la República.

Afirmaron asimismo que la estación del Norte había quedado completamente destruida a causa de los intensos bombardeos a que ha sido sometida por nuestra aviación.

A este respecto también la citada emisora alude a los informes facilitados por la Agencia Havas, que aseguran que durante toda la jornada se ha advertido en Madrid y sus alrededores una gran neblina, creyéndose que se es artificial.

Como prueba de ello hace saber que de los puentes estratégicos se puede observar con bastante dificultad los edificios de la Ciudad Universitaria y del Paseo de Rosales.

También informa que desde el observatorio de la Casa de Campo se advierte en el horizonte una atmósfera rara, razón por la cual a pesar de que se ha establecido fuego de artillería y descargas de ametralladoras, no se ha decidido ataque de importancia por nuestra parte.

León Blum afirmó que Francia aumentara sus medidas para observar una estricta neutralidad en la guerra española

UN DIPUTADO DE DERECHAS PIDIO QUE SE PROHIBA QUE VAYAN VOLUNTARIOS EXTRANJEROS A COMBATIR A ESPAÑA Y PUSO DE RELIEVE QUE EN EL LADO ROJO FIGURAN 29.000 RUSOS Y 25.000 FRANCESES. LA CAMARA VOTO LA CONFIANZA AL GOBIERNO POR 350 VOTOS CONTRA 171, VOTANDO EN CONTRA LOS COMUNISTAS

París, 6. (330 madrugada).—Esta tarde ha continuado en la Cámara francesa el debate sobre política exterior.

Hace uso de la palabra el diputado de derechas Tentelner, quien ataca a los comunistas y dice que la única forma de mantener la paz, de que tanto se habla, pero que nadie defiende verdaderamente en el Gobiante, es observar una estricta neutralidad en los asuntos de España.

Menciona que en el Ejército rojo español figuran 29.000 rusos y 25.000 franceses y dice que esto no puede consentirse, por cuanto representa aún mayor contravención al pacto de no intervención que el suministro de armas.

Termina pidiendo al Gobierno que extreme sus medidas en el embargo de armas y que apoye en el Comité de no intervención medidas energéticas para prohibir que voluntarios extranjeros combatan en España.

Toret, pronunció, en nombre de los comunistas, otro violento discurso.

Después, en medio de gran expectación habló el jefe del Gobierno, León Blum, quien, entre otras cosas dijo que Francia estaba interesada como nadie en la paz de Europa. Todo su discurso fue de términos parecidos a los expresados por el ministro de Asuntos Extranjeros, señor Delbos, en la sesión anterior y por lo tanto en el sentido de que el Gabinete francés está decidido a aumentar las medidas para la no intervención en los asuntos españoles.

Terminado el debate la Cámara aprobó la moción de confianza al Gobierno por 350 votos contra 171, votando en contra los comunistas.

El triunfo conseguido por la aviación nacional en el sector de Madrid ha sido enorme logrando todos sus objetivos. Se efectuó un raid sobre la capital a solo quinientos metros de altura y ningún aparato rojo apareció en su camino.

Esto demuestra plenamente que nuestra aviación no solo es dominadora del aire, sino también de la moral, disciplina y entusiasmo.

Añade la locutora de Radio Club Portugués que la suerte de Madrid está ya echada y que la conquista por parte de las gloriosas tropas del General Franco es cosa ya que no hay fuerza humana que la tuerza. La rendición de la capital, por tanto tardará muy poco.

HASTA LOS MILICIANOS VAN A EVACUAR MADRID

Tenerife. — Para darse idea de la situación de Madrid basta consignar que por Unión Radio se decía esta mañana que los milicianos que desearan evacuar la ciudad podían presentarse en determinado lugar.

Esta es la primera vez en la guerra que se permite a los milicianos rojos abandonar un frente de combate.

PARERE QUE TODOS LOS PAISES ESTAN DECIDIDOS A IMPEDIR EL ENVIO DE VOLUNTARIOS Y ARMAS A ESPAÑA

Londres. — En los círculos políticos se habla de la casi seguridad de que todas las naciones se comprometan en el Comité de no intervención a realizar un efectivo embargo de armas y a prohibir el envío de voluntarios a España.

Se recuerda que esta propuesta fué hecha por Alemania en la primera reunión del Comité, no queriendo entonces aceptarla Francia ni Inglaterra, pero parece que ambas naciones se han convencido de lo peligroso que resulta el actual estado de cosas y están decididas a tomar medidas terminantes para observar la más estricta neutralidad.

LOS ANARQUISTAS ASESINAN A UN REPUBLICANO

Roma. — En Barcelona ha sido encontrado el cadáver del significado republicano Flores, asesinado por los milicianos anarquistas.

Como se ve cada vez se hacen más patentes las luchas intensas entre los mismos lobos que luchan por destruir a la Patria y a la civilización occidental, tratando de entregar al mundo en manos de las hordas asiáticas.

UNA BURDA DISCULPA AL ASALTO A LA LEGACION FINLANDESA

Lisboa, 5.—La Dirección General de Seguridad de Madrid trata de justificar burdamente el asalto a la Legación de Finlandia, diciendo que durante un desfile de milicianos se arrojaron bombas desde el edificio y que cuando la policía iba a realizar un registro se le hizo fuego de fusil.

Como se ve el medio a que recurren para disculpar su atropello no puede ser más falso ni más burdo.

SE COMBATE ENCARNIZADAMENTE EN EL SECTOR NORTE DE MADRID

Tenerife. — Desde hace cuatro días se combate encarnizadamente en el Norte de Madrid.

Estas luchas son impresionantes por su dureza, especialmente en el sector de Humera y Pozuelo de Alarcón, pueblos situados a diez kilómetros de El Escorial. Ambos pueblos están completamente destruidos por los bom-

LA SESION DE LA CAMARA FRANCESA

provisos de dos carros lanzallamas con los que pueden lanzar fuego a cincuenta metros. Estos carros son de muy peligroso manejo y así ha ocurrido en dos ocasiones han provocado incendios en los mismos edificios de Madrid, habiendo quedado, uno de ellos, completamente destruido por el siniestro.

EL VENCIMIENTO DE LAS DEUDAS DE GUERRA A LOS ESTADOS UNIDOS

La deuda inglesa es la más importante

Washington, 5.—El 15 de diciembre próximo vencerán los 155 millones de dólares de deuda de guerra a 13 estados. Es necesario añadir la actuación de amortización y los intereses comprendidos. El aumento de las sumas debidas a la moratoria de Hoover se eleva a un total de 1.160 millones de dólares. La deuda inglesa es la más importante y se eleva a 786 millones, la de Francia a 347 millones. Se calcula que como es habitual, sólo Finlandia pagará el importe vencido. (D. N. B.)

CONDENADOS EN NORTE-AMERICA

Washington, 5.—Fueron condenados cinco personas a una multa de 100 dólares o 30 días de cárcel, por haberse manifestado frente a la Embajada alemana. También 44 marineros fueron condenados a diez días de cárcel por manifestaciones anti alemanas. (D. N. B.)

SE EXTIENDEN LAS HUELGAS DE SHANGHAI

Shanghai, 5.—Las huelgas en las hilaturas de algodón de esta ciudad se extendieron ahora a Tsín-Tan. Los propietarios de las hilaturas decidieron cerrar las fábricas, de manera que 36.000 obreros y obreras fueron alcanzados por el loc-kaut. Esta mañana la situación se agrava todavía más. El jefe de las fuerzas navales japonesas esta cionadas en las aguas de la China del Norte, hizo ocupar los puntos estratégicos de la ciudad y las hilaturas japonesas. El cónsul general del Japón hizo ver que estas medidas fueron tomadas en virtud de proteger los bienes y las vidas de los súbditos japoneses. (D. N. B.)

EL FRACASADO ATAQUE A HUMERA Y POZUELO

Se cogieron seis tanques enemigos y se hicieron setecientos cincuenta bajas al enemigo

Talavera de la Reina. — El ataque realizado por los rojos a Humera fué apoyado por once tanques de asalto.

En masas considerables, los marxistas avanzaron siguiendo a los carros, pero ante el terrible fuego que hacían las ametralladoras nacionales desde el Satornario, situado en el flanco norte, retrocedieron.

Tanto pánico sembraron las ametralladoras nacionales en los milicianos que estos se detuvieron siguiendo su marcha los tanques sin darse cuenta, por lo visto, de que avanzaban solos.

Entonces se abrió contra los carros de asalto, fuego de artillería destruyéndose dos y los soldados del Tercio y Regulares salieron en una briosa carga contra los otros, al tiempo que diez tanques de asalto nacionales apoyaban el contraataque.

Los tanques rusos emprendieron la huida así como los milicianos, pero los nuestros les persiguieron y otros cuatro tanques quedaron inutilizados, en nuestras manos, mientras las fi las rojas quedaban diezmadas por el terrible fuego que todas las armas se hacían contra ellos.

El desastre sufrido por los rojos ha sido de los mayores que han sufrido en toda la campaña.

Los rojos han tenido setecientos muertos y la lucha duró tres horas y media.

EL COMUNICADO ROJO COMENTADO POR RADIO CLUB PORTUGUES

Radio Club Portugués, 5.—El comunicado rojo dice lo siguiente:

“La situación en el frente de Madrid no tuvo la intensidad que los días anteriores.

En los sectores de Humera y Pozuelo los revoltosos parece que tienen la intención de aproximarse a la carretera de La Coruña.

El Mando gubernamental tiene la seguridad que los nacionalistas van a desencadenar, en breve, una terrible ofensiva en todos los frentes.

Una granada de las arrojadas ayer por la aviación faccosa ca yó cerca de la Central eléctrica.”

Como puede verse —comentó la emisora portuguesa— el comunicado marxista no puede ser más significativo.

Dicen que saben que se va a desarrollar una gran ofensiva y ni siquiera dicen que ellos contraatacarán, que se opondrán, que harán esto o lo otro. Claramente dan a entender que nada pueden hacer por impedirlo y que tienen que esperar de brazos cruzados a que se desencadene.

Respecto al sector de Humera y Pozuelo donde dicen que los nacionalistas—los faccosos dicen ellos—tratan de alcanzar la carretera de La Coruña, se han apercebido de los propósitos, puesto que ya la alcanzaron y la cortaron.

EL QUE JUEGA CON FUEGO SE QUEMA

Londres, 5.—El corresponsal de la United Press en Madrid comunica que los rojos están

CRONICA DE GUERRA

El bombardeo aereo realizado el viernes contra los rojos madrileños

LOS AVIONES NACIONALES BOMBARDEARON LOS OBJETIVOS MILITARES. - ARROJARON UNAS CIEN BOMBAS SOBRE LAS FORTIFICACIONES, TRINCHERAS Y REDUCTOS DEL PASEO DE ROSALES Y EL PARQUE DEL OESTE. - TAMBIEN BOMBARDEARON ARAVACA

El espectáculo es formidable, grandioso, dentro de la tragedia natural de la guerra.

El ruido espantoso de las explosiones se extiende en muchos kilómetros a la redonda. Las escuadrillas de caza dan vueltas sobre la ciudad vigilando la aparición de aviones enemigos. Pero no se presentan.

Vemos, desde nuestro observatorio como siete aparatos dicen adiós a sus compañeros y se dirigen al Norte y en Aravaca lanzan unas diez bombas.

Los aviones que han actuado sobre Madrid han lanzado más de cien sobre los objetivos militares, solo sobre los objetivos militares, aunque las radios marxistas traten de desvirtuar las acciones de los nacionalistas, presentándoles como si ametrallasen a la población civil.

Es una columna vil de los rojos, pero que nadie cree, ni los mismos que en el extranjero sienten simpatías por ellos.

El drama ha durado pocos minutos.

El cuartel de la Montaña, ya bastante castigado es un montón de ruinas.

Sueña, ahora el cañón. Tanto las baterías nacionalistas como las rojas dejan oír sus voces metálicas... pero, ahora, el estrépito nos parece insignificante.

Y la luna llena, en el cielo nitido, asoma curiosa para ver la proeza de los bravos pilotos nacionales.

causará menoscabo a las relaciones religiosas existentes. Según informa el periódico "Berliner Nachtausgabe" su colaborador ha tenido ocasión de hablar sobre esta cuestión con el jefe supremo de las juventudes del Reich, Baldur von Schirach. Al que quiera pertenecer, además de ser miembro de las juventudes hitlerianas, a otra organización de carácter religioso, no se le pondrá obstáculo ninguno para ello. (D. N. B.)

NOTICIAS DE ULTIMA HORA

SE CUBRE CON EXCESO EL EM PRESTITO DEL REICH

Berlín, 6. (330 madrugada).—El nuevo empréstito del Gobierno alemán, por valor de 500 millones de marcos ha supuesto un gran éxito, ya que, en la tarde de hoy, se había superado la cifra con exceso de 50 millones de marcos.

Es aún más de resaltar, por cuanto el último empréstito de 700 millones de marcos, fué suscrita el verano último.

MIL MILLONES DE LIRAS PARA CONSTRUCCIONES NAVALES EN ITALIA

Roma, 6. (330 madrugada).—Se reunió el Consejo de ministros italianos, bajo la presidencia del Duce.

Se aprobó un decreto por el que se fusionan las 19 compañías de navegación italianas en cuatro.

Al mismo tiempo se aprobó un programa de construcciones en la realización de cual se invertirán mil millones de liras en los próximos seis años.

NOTA

A última hora de la noche la Sección de Prensa y Propaganda de Falange Española de Ceuta a nos remite, para su publicación, nota de la liquidación correspondiente a la velada celebrada el pasado jueves en el Teatro Cervantes, pro-agnaludo de la Centuria expedicionaria en el frente.

Como en nuestra página local, ya tirada, a la hora de recibir esa información, la consignamos, por habérsenos remitido por otro conducto y por otra parte haber una pequeña diferencia en ambas, dejamos su publicación para nuestro próximo número, ya que no hemos podido aclarar, en las últimas horas, si el error era de la Sección de Prensa y Propaganda o de los otros comunicantes.

APLAZAMIENTO DE LA EXPOSICION UNIVERSAL DE PARIS

París. — El Consejo municipal ha declarado que la exposición universal internacional, fijada para 1937, seguramente tendrá que ser aplazada.

Esta medida será necesario tomarla en vista de la actual situación creada por las continuas huelgas. (D. N. B.)

LA TRANSFORMACION DE LAS JUVENTUDES HITLERIANAS

Berlín. — La transformación de las juventudes hitlerianas en una organización que abarca todas las juventudes del Reich, no

causará menoscabo a las relaciones religiosas existentes. Según informa el periódico "Berliner Nachtausgabe" su colaborador ha tenido ocasión de hablar sobre esta cuestión con el jefe supremo de las juventudes del Reich, Baldur von Schirach. Al que quiera pertenecer, además de ser miembro de las juventudes hitlerianas, a otra organización de carácter religioso, no se le pondrá obstáculo ninguno para ello. (D. N. B.)

BOLETIN INTERNACIONAL

RAFAGAS DEL MUNDO

Con insistencia grande se viene fijando en el neblinoso cielo londinense la incógnita que abre un paréntesis de honda expectativa en la vida inglesa. ¿Abdicará Eduardo VIII? Esta es la interrogante que flota en el ambiente. Toda la opinión tiene concentrada su mirada en la declaración oficial que se ha anunciado para mañana en la Cámara de los Comunes. La reserva del señor Baldwin continúa en pie. Mientras tanto la figura del Duque de York se va acercando más a los bordes de la soberanía nacional.

En el Quai d'Orsay todo se mueve y vibra. Obedece este fenómeno, de seguro a las influencias pronunciadas de los intensos temblores que se dejan sentir en la atmósfera internacional. La prensa francesa confirma la existencia de negociaciones franco-británicas sobre el asunto que se está discutiendo en el subcomité de no intervención.

Son estas horas de movilidad diplomática en muchas cancillerías europeas, y de hondas preocupaciones que vienen agitando la existencia de los agitadores asiáticos.

El viaje de Roosevelt a la Argentina parece haber agudizado la lucha económica entre Inglaterra y los Estados Unidos. Ambos países llevan a cabo en el país de las pam pas un desarrollo extenso de actividades mercantiles y el hecho de haber hecho declaraciones sobre este particular el presidente norteamericano, ha producido alarmas en los ambientes financieros.

Este boletín internacional admite hoy más que ayer y quizás mañana mejor que hoy, temas a granel para ser traídos con rapidez crítica.

Veamos, pues, lo que podemos insertar más adelante.

Una Patria Un Estado Un Caudillo

EN EL FARO DE CEUTA se hacen toda clase de trabajos del ramo de Imprenta a precios muy reducidos

PERFIL del DIA

distancia estaba la civilización que nos presta medios suficientes para vencerla.

Así hoy, desde lejos, pero cerca de ese periódico doy comienzo a la nueva tarea de ir recogiendo palpitaciones de otros sitios brozocadillo. Y hasta nada tuviera de particular que estos con lo que se ofrece a la voracidad de los lectores un nuevo y sa-"Perfiles" dejaran de ser perfiles, perdieran su habitual parquedad y se convirtieran en "Crónicas" de más envidia, sobre todo ahora que los lectores están ávidos de saber y nosotros deseosos de poder ofrecerles más delicados manjares periodísticos.

De todas formas no faltará todavía el comentario sereno, rígido y seco.

Conservémosnos a la actualidad, diosa terrible que nos lleva y nos trae y brindémosle honores a esa actualidad, madre y señora del Tiempo.

Precisamente vibra España ahora quizá como nunca vibró, enardecida de fe y de victoria. De fe en sus destinos históricos, ininterrumpidos. De victorias en las que diariamente van labrando los clamorosos triunfos, que muy pronto darán fin a una contienda, de la que España ha de salir resplandeciente, para mostrar al mundo resplandores de civilización. Que por algo fué madre de ella en todos los tiempos.

Algeciras, Diciembre, 1936.

Falange Española de las JONS DE CEUTA

D. José Bernal, hace un donativo de veinticinco pesetas como aginaldo para la Falange.

D. León Benarroch, dona el importe de una factura de pesetas 620 50.

D. Aron J. Cohen, dona el importe de una factura de pesetas 80.

Ceuta 5 de diciembre de 1936 ¡Arriba España!

TESORERIA

Por encontrarse esta Tesorería actualmente en período de reorganización, nos vemos precisados a interesar de los camaradas simpatizantes observen la más estricta puntualidad en el pago de los recibos que se les presenten, relativos al mes de la fecha y anteriores, a fin de evitar que los cobradores tengan que pasar más de una vez por sus respectivos domicilios, dado el trastorno que para nuestra Contabilidad encierra el rechazar los recibos para abonar

Próximo ya el día 7, fecha en que esta Tesorería hará efectivas cuantías facturas se presenten al cobro, tenemos especial interés en recordar a los comerciantes de la localidad que no se realizará el pago de ninguna de ellas si antes no se ha recogido la conformidad del jefe local para satisfacer su importe.

¡Arriba España!

¡Arriba España!

DR. CANO TORRES Jefe de la sección clínica de la sala de Dermatología del Hospital de Granada Especialista en piel, sífilis y venéreo Ha establecido en Ceuta su clínica en la Plaza Africa núm. 12, pral. izqda. Consulta de 11 a 1 y de 8 a 9 Teléfono 5-4-7